
La información fue entregada por el Ministerio Público y los hechos habrían ocurrido en 
el establecimiento serenense. Uno de los casos corresponde a un sacerdote que, presunta-
mente, besó y realizó tocaciones a un alumno.
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INVOLUCRADOS FUERON APARTADOS DE SUS FUNCIONES:

Club Deportes La Serena 
presenta a Francisco Bozán 
como nuevo técnico

DAN A CONOCER LAS 
CLAVES DEL NUEVO PLAN 
DE EMERGENCIA HÍDRICA

Hasta el año 2021

Consistente en una inversión de 65 mil millones de pesos, 
la iniciativa presentada ayer  por la intendenta Lucía Pinto, 
contempla un total de 68 iniciativas para hacer frente a 
la escasez hídrica. 16-17

ABREN ACCESO AL 
FARO MONUMENTAL  
TRAS ARREGLOS
 Se había mante-
nido cerrado por 
reparaciones, pe-
ro una vez termi-
nada la primera 
parte de uno de 
los proyectos co-
rrespondiente a 
la Dirección de 
Obras Portuarias.
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Aunque ya no pertenece  a la institución,  ayer en la conferencia de prensa  en el esta-
dio La Portada, ‘el fantasma’  del ex técnico de Club Deportes La Serena estuvo presente 
en varias de las preguntas que los medios  le formularon al nuevo entrenador ‘granate’, 
Francisco  Bozán, sobre todo en el terreno  de las comparaciones  y estilos de trabajos. 
Pero, el estratega,  no cayó en el juego. “Me es imposible cuestionar y criticar lo hecho por 
colegas anteriores. Me parece que  en su pregunta hay  un dejo que lo que yo responda, 
puede ser una crítica a un proceso tan exitoso como fue el del profesor Luis Marcoleta, 
es algo que no voy a hacer”. 

Incluso, aclaró que es un error en  su biografía quienes sostienen que él  ascendió a 
Barnechea. “No voy a tomar un  logro que no fue mío, Barnechea lo asciende Hugo Vilches, 
después lo retomó en primera división y lo quiero dejar claro”. Dejó claro que no está para 
poses o  medias tintas. Incluso, insistió que sólo entró a conversar con la tienda serenense 
sólo cuando ya no había ningún vínculo entre el club y el colega anterior. 

EL BARÓMETRO

Un grupo de desconocidos intentaron incendiar el árbol navideño instalado por la 
Municipalidad de La Serena, esto luego de incendiar papeles lanzados a la base del 
mismo, lo que fue controlado, sin ocasionar mayores daños a la estructura.

Apenas comenzó el fuego funcionarios de Fuerzas Especiales de carabineros y vo-
luntarios de bomberos llegaron al lugar para controlar la situación.

Horas antes del incidente, sujetos se habrían subido al árbol y habían procedido a 
sacar sus adornos, sin causar mayores daños.

La estructura, al cierre de esta edición, quedó resguardado por Fuerzas Especiales 
de Carabineros.

El impacto de la escasez hídrica 

Intentan incendiar árbol navideño en La Serena

Primero partió como una inquietud en redes sociales donde se editaron 
fotos sobre la falta de agua  en diversos puntos del río Elqui. Incluso, se planteó 
que se estaría  extrayendo el agua de manera deliberada.  Ayer  el municipio 
de Vicuña enfrentó el tema y reconoció que una situación similar se había 
experimentado en el sector  El Tambo. “Este 2019, en este mes de diciembre, 
se volvió a repetir la situación, debido a diversos factores, entre ellos la sequía, 
pero también los monocultivos de la mega agricultura que se han instalado 
en al zona desde hace algunos años”.  Aunque se reconoció que los privados 
cuentan con acciones de aguas, también  el alcalde Rafael  Vera  puntualizó  
que es necesaria una mayor fiscalización de la Dirección General de Aguas, 
DGA, “que es el ente gubernamental encargado de este tipo de situaciones”. 
En este sentido advirtió la importancia de reformular el Código de Aguas que 
rige en Chile y fue crítico del abuso que se estaría realizando con la extracción.  
“Desde hace años que he visto la expresión del saqueo del río.  En la actualidad 
no tenemos atribuciones, legalmente están traspasadas a privados, el Código 
de Aguas así lo dice”,  sentenció. 

La Corte de Apelaciones de La Serena rechazó ayer  los recursos de protec-
ción presentados en contra de Carabineros y del Ministerio del Interior y 
Seguridad Pública, por el uso de elementos disuasivos -balines y gases lacri-
mógenos- en protestas y manifestaciones pacíficas que ya están próximos 
a cumplir dos meses. 

En fallos unánimes   los ministros Marta Maldonado, Christian Le-Cerf y 
Juan Carlos Espinosa  rechazó las acciones deducidas, luego que estableció 
falta de fundamentación,  del supuesto actuar ilegal o arbitrario. “La confu-
sa, vaga, imprecisa y ambigua exposición de hechos que se contienen en 
los recursos impiden efectuar el debido contraste que supone esta acción 
cautelar”, sostiene el fallo. 

La resolución  agrega que  solo se alega que el actuar atribuido, “es ilegal 
y arbitrario conculcando diversos derechos fundamentales garantizados 
por la Carta Magna, sin embargo no se detalla las circunstancias concretas y 
precisas del contexto en que se habrían sucedido dichos hechos, como por 
ejemplo, día, lugar y hora, elementos necesarios para realizar el examen de 
legalidad o razonabilidad que esta acción constitucional obliga”.

Recurso denegado

El ‘fantasma’ de Marcoleta 
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EDITORIAL

La minería ha sido una de las actividades que ha mantenido sus 
estándares de producción e, incluso, aumentado, en contrapartida 
o lo sucedido con otras como el comercio y servicios que han sido 
afectados por la situación conflictiva que vive el país.

Tiene una tendencia alcista en el Mercado de Metales de Londres, lo 
que es bueno, considerando que se trata de uno de los más sólidos 
pilares de desarrollo de la economía nacional, tan 
deteriorada en el último mes

El buen nivel, que se espera se mantenga en las faenas 
extractivas, fue destacado en el encuentro “Coquimbo 
Mining Day”, que busca consolidarla de manera más 
productiva y sustentable.

La pequeña y mediana minería regional es un apor-
te importante en este proceso y la referida jornada 
posibilita no sólo proyectar este quehacer sino, al 
mismo tiempo, establecer nexos entre productores 
y proveedores.

Lo anterior va unido a otras acciones como la protección del medio 
ambiente, la responsabilidad social empresarial y la innovación, 

factor éste último que facilitado que surjan interesantes iniciativas 
que bien pueden ser replicadas en la macro zona norte que es la que, 
potencialmente, tienen su mayor fuerza.

De hecho hay diversos proyectos que conforman el catastro de la 
Oficina de Gestión de Proyectos Sustentables del gobierno y que suman 
inversiones presupuestadas por más de 28 mil millones de dólares.

La referida instancia administrativa fue creada con 
la finalidad de eliminar las trabas que se presentan 
a los inversionistas y ayudar a agilizar los procesos, 
en especial en materia ambiental que es uno de los 
elementos de mayor análisis.

Lo anterior en consideración a que existen proyectos 
mineros y energéticos que tardan más de cuatro años 
en tramitar todos sus permisos, con centenares de 
gestiones en más de veinte servicios públicos.

Salvar barreras y hacer más expedita la inversión 
privada es un imperativo que bien vale considerar, en especial en 
los meses venideros en que habrá un aumento, a nivel nacional, de 
la tasa de cesantía.

El buen nivel, que se espera 
se mantenga en las faenas 
extractivas, fue destacado 

en el encuentro “Coquimbo 
Mining Day”, que busca con-

solidarla de manera más 
productiva y sustentable.
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La minería mantiene una sólida posición
ante otras fuentes productivas del país

UNA SONRISA AL DIA Por: Maeze

CARTAS

Inclusión y deudas 
de demandas 
sociales
Claudia Figueroa
Académica Escuela Fonoaudiología 

U. Andrés Bello

La inclusión y el desarrollo del apren-
dizaje de nuestros niños es también un 
hecho al que hay que gestar, mirar y 
responsabilizarse en miras a un mejor 
desarrollo de la humanidad y nuestro 
país. Deuda también histórica que en 
el marco de las demandas sociales ha 
tenido poca visibilización.

Padres con niños de diagnósticos di-
versos como Autismo, Síndrome de 
Down, etc, han convocado a marchas 
desarrolladas en contextos familiares 
que en resumen implican una mirada al 
sistema de salud y de educación que los 
incluya, facilite el acceso farmacológico 
y terapéutico e implemente medidas 
concretas en estos aspectos.

No es posible que niños con estas 

condiciones, no puedan ir a escuelas 
“comunes” y más aún no se les entienda 
como sujetos de derecho y con capacida-
des que puedan aportar a su sociedad. 

Lamentablemente, nuestros pequeños 
en Chile poco y nada tienen que ver con 
cruzadas porque es la propia vida a la 
que tienen que hacerles frente, junto 
a sus familias, para acceder al sistema 
de salud, con numerosas terapias y 
enfrentarse a diario con un sistema 
escolar que no los considera tal y como 
se presentan en sus capacidades.

Aclaración 
foto Minera 
Los Pelambres
Fernanda Guerra

En la portada de vuestro diario de hoy 
viernes 13 de diciembre, aparece una 
foto con el reconocimiento que Minera 
Los Pelambres recibió por parte del 
Ministerio de Minería por su aporte al 
Crecimiento de la Región. 

En ésta se señala a Jorge Araneda, 
quien recibió el premio por parte de 
la compañía, como gerente general de 

Minera Los Pelambres, lo que es un 
error. El gerente general de MLP es 
el señor Mauricio Larrain Medina, 
siendo el señor Jorge Araneda ge-
rente de desarrollo territorial de 
Antofagasta Minerals.

TRUMP Y ‘PERSONA DEL AÑO’
¡¡Relájate, Greta, Relájateeeee!!
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10:30 de la mañana y por la puer-
ta principal del Colegio Seminario 
Conciliar de La Serena, entran y salen 
apoderados. Es la última instancia 
para ponerse al día en las mensuali-
dades atrasadas, y por otra parte, se 
realiza una jornada de orientación 
para los padres que van a matricular 
a sus hijos que ingresan a primero 
básico el próximo año.

No es un día cualquiera y aquello 
se pueda percibir en el ambiente. 
Nadie quedó ajeno a la noticia, que 
si bien circulaba en las redes so-
ciales desde la semana pasada, el 
día jueves alcanzó una notoriedad 
pública mayor al ser tomada por 
varios medios de comunicación a 
nivel regional. “Supimos, supimos, 
pero no podemos decir nada”, dice un 
trabajador de la recepción, nervioso, 
cuando intentamos hablar con él. 

UN DESAHOGO

Fue el pasado viernes 6 de diciembre 
cuando un alumno de tercer año 
medio del recinto católico, utilizó 
su cuenta de Instagram para contar 
una realidad con la que, según dijo, 
había tenido que cargar durante años. 

Relató cómo, desde que iba en sép-
timo básico, “solía ir a capear clases 
a la pastoral del colegio”, donde se 
encontraba el cura hoy acusado. Al 
principio, no había nada extraño, 
ya que asistía con sus amigos, pero 
en una oportunidad fue solo y ahí, 
según se investiga, el religioso habría 
aprovechado la oportunidad para 
cometer los primeros abusos contra 
el menor de edad. Así lo relató el jo-
ven. “Terminé quedándome solo con 
el padre. Yo estaba acostado en un 
sofá que él tiene. Mi guata estaba al 
descubierto, es decir, tenía el polerón 
algo levantado. Sin mal pensarlo, sentí 
cómo el tipo me hacía cosquillas en 
la guata. A mí no me parecía malo, 
pero no me gustaban las cosquillas. 
Luego sentí como unas ‘chupadas’ 

do probablemente no me creerían”, 
consigna el menor, quien sólo luego 
de tres años se atrevió a hacer pública 
su triste experiencia. 

INCERTIDUMBRE 
EN COMUNIDAD ESCOLAR 

Allí, afuera del colegio los apoderados 
entraban y salían. Conversamos con 
algunos quienes veían con escozor 
lo que había pasado, pero tenían 
confianza en que se hiciera justicia. 
“Me enteré ayer (jueves) de la noticia 
y la verdad es que es terrible. Yo ahora 
estoy haciendo los trámites para ma-
tricular a mi hijo y si me preguntas, 
me vinieron muchas dudas de que mi 
hijo estuviera acá, pero ahora estuve 
hablando con la gente y me dijeron 
que era un caso aislado, que el colegio 
lo sacó de inmediato (al sacerdote) así 
que por ese lado me quedo tranquila”, 
expresó Cony Vicencio. 

En el lugar también encontramos a 
algunos alumnos, y uno de ellos, Matías 
Cortés, resultó ser amigo del joven 
presunto abusado por el sacerdote 
que hacía clases de religión y que 
era encargado de la pastoral juvenil. 

Cortés indica que desde hace tiem-
po lo notaba (a la víctima), un poco 
raro. “Desde el año antepasado más 
o menos como que cambió. Yo en 
ese tiempo igual me di cuenta que 
el padre tenía mucha cercanía con él, 
en general era muy extraño con todos 
los alumnos este cura, pero había 
algo en particular con él”, cuenta el 

Involucrados fueron apartados de sus funcIones:

Juan Carlos Pizarro  / La Serena La información fue entregada por el Ministerio Público y los 
hechos habrían ocurrido en el establecimiento Seminario 
Conciliar de La Serena. Uno de los casos corresponde al del 
sacerdote que, presuntamente, besó y realizó tocaciones a 
un alumno quien contó su historia en las redes sociales, y 
la segunda situación involucra a un profesional del recinto 
quien, según se indaga, habría cometido actos impropios 
también contra un menor de edad. Desde el colegio aseguran 
que activaron los protocolos de inmediato y ellos mismos 
presentaron los antecedentes a la Fiscalía, al menos en 
el caso protagonizado por el religioso. No se refirieron al 
segundo evento debido a que se les habría pedido reserva de 
la información. 

@eldia_jcpizarro

FISCALÍA INVESTIGA DOS 
DENUNCIAS DE ABUSO 
SEXUAL EN COLEGIO

13
años lleva trabajando en el esta-
blecimiento el sacerdote invo-
lucrado en una de las denuncias 
de abuso. 

que pasaban por mi estómago”, escribió 
el alumno. 

La situación no habría quedado ahí. 
De acuerdo al relato, el joven le dijo al 
sacerdote que se detuviera, lo que no 
hizo, al contrario. El alumno, quien en 
ese momento admite que ya comenzaba 
a sentir miedo, logró liberarse, pero el 
religioso no lo dejó tranquilo. “Me pidió 
que me sentara en su falda, yo lo hice 
debido a que estaba muy atemorizado. 
Él comenzó a besar mi mejilla, eso fue 
como por alrededor de cinco minutos. 
Estaba totalmente paralizado, sin saber 
cómo reaccionar (…) Luego de un rato, 
paró de besar mi mejilla y mirándome 
me dijo: ‘Te daría un beso en la boca, pero 
no puedo’”. El episodio habría terminado 
con más preguntas e insinuaciones de 
carácter sexual del sacerdote hacia el niño. 

¿ALGO SISTEMÁTICO?

A partir de lo ocurrido, la vida del estu-
diante no habría sido la misma. Según 
detalla, fueron años de silencio, de miedo, 
y de pensamientos suicidas. Sobre todo 
porque debía ver todos los días al cura 
y éste en alguna oportunidad, incluso 
lo fue a buscar a la sala de clases. “Yo 
llegaba todos los días a llorar a mi casa, 
pero odiaba demostrarlo, odiaba sentir-
me así. Temía por cómo reaccionaría la 
sociedad si contaba lo que había ocurri-

Interpusimos la 
denuncia, todo 
de acuerdo a los 
protocolos. Es 
importante señalar 
que estos protocolos, 
implicaron una 
inversión importante, 
porque fueron 
realizados por 
expertos”. 
JUAN TORREBLANCA 

director ejecutivo de la 
Fundación seminario conciliar 
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En el establecimiento Seminario Conciliar de La Serena, uno de los más tradicionales y emblemáticos de la ciudad se habrían producido los 
hechos que hoy están siendo investigados. 

amigo de la víctima. 
Cuando se enteró de lo que había pasado, 

debido a la funa que realizó el joven a 
través de su cuenta de Instagram, le sor-
prendió, pero asegura que luego analizó 
hechos anteriores y todo calzaba. “Estas 
conductas, el tratar de quedarse solo con 
mi amigo, muchas cosas, eran indicios 
que no supimos ver. Me da lata lo que 
está pasando, y pienso en lo terrible que 
es que te pase algo así. Yo llevo siete años 
en este colegio, conozco al sacerdote 
acusado y me podría haber pasado a 
mí, o a cualquiera”, enfatiza el alumno, 
quien pasó a segundo año medio. 

UNA SEGUNDA INVESTIGACIÓN 

Pero esta no es la única situación de 
presunto abuso sexual en el mismo 
colegio que está siendo investigada. 
Según informaron desde el Ministerio 
Público en la actualidad se trabaja en 
dos denuncias, una sería la del menor 
presuntamente abusado por el sacerdote, 
en la que fue el propio establecimiento 
el que realizó la acción legal siguiendo 
los protocolos, y la otra, involucraría 
a un profesional del establecimiento 
quien habría cometido actos impropios 
también contra un estudiante. No se 
conocen mayores detalles ya que la 
familia habría pedido total reserva de 
la información. 

De todas formas, la Fiscalía ya se 
encuentra efectuando las citaciones 
para tomar declaraciones respecto 
a los dos hechos. 

COLEGIO SIGUE PROTOCOLOS 

Juan Torreblanca, director ejecu-
tivo de la Fundación Educacional 
Seminario Conciliar, está preocupado 
por la situación, pero asegura que se 
siguieron los protocolos correspon-
dientes en cuanto se tomó conoci-
miento de lo que estaba ocurriendo. 
“En lo personal, por medio de amigos 
y de contactos me enteré el día sábado 
de esto, debido a la funa que se hizo 
a través de las redes sociales. Pero 
nosotros no tenemos antecedentes 
de denuncias previas, ni de éste ni 
de otros alumnos”, consignó. 

Agregó que tomaron contacto con 
la familia del menor involucrado, 
recopilaron los antecedentes y fue-
ron a realizar la denuncia ante la 
Fiscalía. “Interpusimos la denuncia 
por abuso, todo de acuerdo a los 
protocolos que son de carácter públi-
co. Es importante señalar que estos 
protocolos, implicaron para nosotros 
una inversión importante, porque 
fueron realizados por expertos. No 
solamente por nosotros, esto ya fue 
presentado a la comunidad escolar 

y se encuentra aprobado”, insistió. 
Consultado respecto al otro trabaja-

dor por el cual existe una denuncia, 
no se refirió debido a que la familia le 
había pedido reserva de la información. 
“Lo que hay son investigaciones, no 
se tiene información respecto a que 
haya existido el acto. Cuando se activa 
el protocolo esto puede llegar a una 
denuncia, o puede que no”, sostuvo 
Torreblanca. 

Llamó a ser cuidadoso con la in-
formación que se entrega, ya que 
las redes sociales inducen a creer 
situaciones que no obedecen a la 
realidad. “Hay que tener cuidado con 
lo que se escribe y lo que no se escri-
be. En ese sentido yo prefiero, como 
somos una institución que trabaja 
con menores de edad, mantener la 
línea de los respaldos oficiales, antes 
que el rumor de redes”, concluyó. 

INVESTIGACIÓN CANÓNICA 

El sacerdote Luis García Ocaranza, 
Vicario Provincial de los Padres 
Barnabitas en Chile, congregación a 
la que pertenece el cura involucrado 
en uno de los hechos de abuso, mani-
festó que, en relación con el religioso 
sancionado se daban dos realidades. 
“Primero está su dimensión como sa-
cerdote, y después como dependiente 
trabajador del colegio y funcionario. 
Como congregación tomamos cono-
cimiento de esta denuncia, o funa, 
que se da en un contexto social de 
muchas funas, el día sábado por la 
mañana, y de manera inmediatamente 
se aplicaron los protocolos que tiene 
la congregación que son los mismos 
que tiene la iglesia en Chile”, sostuvo 
García Ocaranza. 

En ese sentido explicó que, inme-
diatamente se citó al religioso el 
cual fue suspendido de sus funcio-
nes sacerdotales. “Lo alejamos del 
lugar, es decir, el padre no reside acá 
actualmente porque él tenía acá su 
residencia. Y evidentemente ya hi-
cimos una instrucción para iniciar 
una investigación canónica que va 
paralelamente con la civil”, expresó 
el sacerdote. 

¿QUIÉN ES EL CURA 
INVOLUCRADO? 

Por motivos legales no se puede dar 
a conocer el nombre del imputado. 
Sin embargo, según detalló el propio 
vicario de los Barnabitas, el religioso, 
hoy impedido de realizar toda función 
sacerdotal, “lleva alrededor de 13 años 
en el colegio, siempre como docente 
de religión y encargado de la pastoral 
(…) Al igual que en el colegio, nosotros 
nunca tuvimos conocimiento previo 
de nada en contra de él, su compor-
tamiento era normal”, precisó. 

Por lo pronto, no hay plazo para las 
investigaciones y todo dependerá de 
los tiempos de la Fiscalía quienes 
al cierre de esta edición todavía no 
habían enviado ninguna orden a las 
policías para hacerse cargo de las 
diligencias correspondientes. 

LAUTARO CARMONA

XXXma. 

Como congregación 
tomamos 
conocimiento de 
esta denuncia, o 
funa, que se da en 
un contexto social 
de muchas funas, 
el día sábado por la 
mañana, y de manera 
inmediatamente 
se aplicaron los 
protocolos que tiene 
la congregación”. 

LUIS GARCÍA OCARANZA

vicario Provincial 
de los Padres BarnaBitas
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REGIONALES

El Juzgado de Garantía de Combarbalá dejó con la 
medida cautelar de prisión preventiva al sujeto iden-
tificado con las iniciales A.M.A.S., de 27 años de edad, 
quien fue imputado por el Ministerio Público como 
autor del delito tentado de femicidio y del homicidio del 
sujeto identificado con las iniciales F.I.G.G. (22), quien la 
mañana del miércoles 11 de diciembre murió producto 
de un ataque con un arma corto punzante en Villa La 
Finca, en Combarbalá. Por esta razón, el magistrado 
Andrés Elgueta ordenó el ingreso de A.M.A.S. al Centro 
de Detención Preventiva de Ovalle por considerar que 
la libertad del imputado constituye un peligro para la 
seguridad de la sociedad y de la víctima. Además, fijó 
en 120 días el plazo de investigación.

La tarde de ayer viernes un grupo de personas se mani-
festó al interior del Mall Plaza La Serena, ubicado en calle 
Alberto Arenas. Donde acompañados de lienzos y cantos 
expresaron sus demandas, esto tras los más de 50 días 
desde el inicio del estallido social.

Entre las principales consignas que se dejaron ver a 
través de las pancartas que alzaron, se refirieron al joven 
de 26 años Romario Veloz, el ciudadano ecuatoriano que 
falleció luego de recibir un impacto de bala en medio de 
las manifestaciones del pasado 20 de octubre. 

Realizan manifestación al interior 
de Mall Plaza La Serena 

Prisión preventiva a imputado 
por homicidio y femicidio 
tentado en Combarbalá

PDI recupera especies 
robadas y detiene a 
sujeto por receptación

La Brigada de Investigación Criminal 
Coquimbo, realizó diligencias a raíz del  
delito de robo en lugar no habitado, 
ocurrido en un local del Barrio Ingles 
de esta comuna. El día jueves en horas 
de la tarde, mediante la utilización de 
herramientas de análisis criminal e in-
teligencia policial, detectives lograron la 
recuperación de especies y la detención 
de una persona de sexo masculino de 
72 años, por el delito de receptación 
flagrante. “Realizadas las diligencias 
de investigación, se logró establecer 
que varias de estas especies se encon-
traban en un domicilio, ubicado en el 
sector Parte Alta de Coquimbo, donde 
un sujeto se dedicaría a la compra de 
especies robadas, antecedentes que 
fueron informados al fiscal de turno 
de la comuna de Coquimbo. Por lo 
que se concurrió hasta el domicilio 
del sospechoso, logrando establecer 
en el lugar que una gran cantidad de 
especies sustraídas se encontraban al 
interior del inmueble, donde también 
se incautaron 69 gramos de cannabis a 
granel”, señaló el Inspector Juan Pablo 
Urquieta, de la Bicrim Coquimbo.
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que era casi oculto, y que solamente 
le daba aire al gobierno”. 

Refirió que algunos partidos del Frente 
Amplio, hicieron alguna jugada personal 
y eso minó la confianza de los demás. 

Hasta los momentos el Partido 
Humanista caminará solo, aunque 
Filipic indicó que varios otros partidos 
pequeños estarían esperando lo que 
haría esa agrupación política para 
tomar sus propias decisiones.

REALIDAD EN OVALLE

Recordó que de los integrantes del FA 
sólo dos partidos tendrían real alcance 
nacional, que son el Partido Humanista 
y Revolución Democrática.  Pero en 
Ovalle solo tendría representación 
el primero. “Nunca en Limarí hubo 
más de un partido del FA, por eso los 
seguidores de esa coalición, era porque 
seguían al Partido Humanista”.

PARTE DEL COMUNICADO 

A través de un comunicado que se 
hizo llegar a El Ovallino, el Partido 
Humanista explicó las razones que le 

llevarían a tomar la decisión.
“El Partido Humanista realizó una 

consulta electrónica al consejo de sus 
miembros plenos quienes son l@s 
representantes de nuestros equipos 
de base a lo largo de todo el país.

Para nosotros éste sólo ejercicio es 
motivo de gran orgullo pues demos-
tramos con hechos que entendemos 

La firma del Acuerdo por la Paz, en 
la que varios partidos de oposición 
y oficialismo buscaban una salida a 
la crisis, o fue bien visto por todos. 
Varios partidos políticos de izquierda, 
miembros del Frente Amplio critica-
ron la medida y algunos han tomado 
decisiones en consecuencia.

El último fue el Partido Humanista, 
quien decidió, tras una consulta nacio-
nal interna, separarse de esa coalición.

El coordinador del Partido Humanista 
en Ovalle, y ahora ex coordinador del 
Frente Amplio en la provincia del Limarí, 
Nicolás Filipic, explicó a El Ovallino que 
fue una decisión tomada de manera 
horizontal y que colateralmente deja a 
Ovalle sin representación frenteamplista.

“No fue una decisión que no se tomó 
en un escritorio entre cuatro o cinco 
personas, sino que fue en conjunto, y 
eso le da una validez especial. En rea-
lidad la decisión no afecta la relación 
con los otros partidos, sino que uno se 
va por coherencia, por sentir que no se 
cumplió el objetivo del Frente Amplio 
de transformación”, indicó.

Precisó que la ruptura viene por no 
validar la forma como se discutió y 
aprobó el Acuerdo de Paz. “Se hizo 
de espaldas a la gente, no se tomó en 
cuenta lo que la gente había debatido 
en cabildos por ejemplo, hecho a con-
tramano de todo el mundo, a una hora 

Frente Amplio se queda sin 
representación en Ovalle

que Chile cambió y que las cúpulas 
no pueden seguir determinando lo 
que las bases, los territorios necesitan 
y quieren.

Las y los humanistas más allá del lu-
gar en que nos encontremos tenemos 
un mandato que obedece a nuestro 
propósito mayor, ser una herramienta 
para el movimiento social y  ciudadano 
y eso es lo que haremos.

El resultado de nuestra consulta in-
terna, en la que participaron el 85,5 %de 
nuestro padrón, da como resultado 
un 73% para la opción que opta que el 
Partido Humanista se retire del Frente 
Amplio.

Como Partido Humanista comenza-
mos hoy una nueva etapa, hay un antes 
y un después de esta definición más 
allá del lugar donde nos encontremos. 
Hay que recordar que el Frente Amplio 
fue un proyecto muy querido del cual 
fuimos fundadores, que nos llenó de 
fe a nosotros y a la ciudadanía Y eso es 
algo que agradecer.

Nos dio el impulso de creer que po-
díamos cambiar las cosas y Tendremos 
que asumir que nuestro tiempo en ese 
espacio pasó”.

TRAS LA SALIDA DEL PARTIDO HUMANISTA

El PH en Ovalle sería la una agrupación política que integraba el Frente Amplio CEDIDA

El Partido Humanista 
decidió esta semana 
separarse de la coalición 
con la que tenía nexos 
desde ce un par de años, y 
al ser el único partido que 
quedaba en la comuna, 
esta alianza se queda sin 
representatividad

En realidad la 
decisión no afecta 
la relación con los 
otros partidos, sino 
que uno se va por 
coherencia, por 
sentir que no se 
cumplió el objetivo 
del Frente Amplio de 
transformación”

NICOLÁS FILIPIC

COORDINADOR DEL PH EN OVALLE

Roberto Rivas Suárez  / OVALLE

@eldia_cl

Aquí, donde quieres que te vean
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Cada año en esta fecha era normal ver una 
alta presencia de vehículos argentinos que 
arribaban a la región para aprovechar las 
playas, el comercio y celebrar las fiestas de 
fin de año. Sin embargo en esta temporada 
el escenario es diferente, son pocas las 
patentes argentinas que circulan por las 
calles, especialmente en la Avda. del Mar.

A una semana de la apertura del Paso 
de Agua Negra ya se evidencia la baja de 
ingresos de vecinos trasandinos respecto 
a la temporada anterior, registrándose 
un 53% menos en la entrada de vehículos 
argentinos y una disminución del 53% en 
cuanto a la cantidad de personas.

Un escenario que no sorprende debido 
a la contingencia actual del país, así como 
la crisis económica que vive Argentina, 
pero que mantiene optimistas a las auto-
ridades, quienes esperan un aumento de 
turistas a medida que avance diciembre 
y que el peak se concentre entre el 29 y 30 
de diciembre.

 “El Paso Fronterizo Agua Negra está fun-
cionando con total normalidad, si bien 
hubo una pequeña baja en comparación 
con el año anterior, más de 236 personas 
han ingresado a Chile a través de este paso 
fronterizo. Estamos al 100% en cuanto a todos 
los servicios contralores de frontera, ya sea 
el SAG, aduanas, PDI, Carabineros, también 
está trabajando la Gobernación de Elqui 
en los controles de todas las personas que 
ingresan al país” expresó el Gobernador 
de Elqui, Gonzalo Chacón. 

Por su parte, la directora regional del 
Servicio Nacional de Turismo, Angélica 
Funes señaló que “no solamente llegan por 
el Paso de Agua Negra sino también por el 
Paso Los Libertadores, y que dentro de los 
sondeos que hemos hecho precisamente 
entre un 8% y 10% son argentinos, en esta 
primera quincena de diciembre”. 

Mejoras en infraestructura
Chacón destacó la inversión en infraestruc-

tura que realizaron en el Paso Fronterizo, 
“se han mejorado los baños, se mejoraron 
los dormitorios para los funcionarios que 
trabajan durante toda la temporada en el 
paso agua negra y por supuesto también 
se han mejorado los accesos para los usua-

Presencia de argentinos baja 
a la mitad y esfuerzos se 
concentran en el turismo local

rios, es decir se entregó un andén más para 
poder agilizar y que estén el menor tiempo 
posible en los tramites de aduanas”.

El paso se mantiene abierto desde las 07.00 
AM hasta las 17.00 horas para salida del país 
y hasta las 21.30 entrada a Chile.

Menos reservas  en alojaMientos

A nivel nacional la demanda en este aspecto 
disminuyó entre un 20% a 30% según datos 

turismoJaviera Sánchez  / La Serena

A una semana de la apertura del Paso de Agua Negra el balance de 
ingresos no es positivo. Hasta el 12 de diciembre un total de 236 
personas entró al país por esa frontera, mientras que en la misma 
fecha del 2018 el número llegaba a 418. Autoridades esperan que 
la cifra aumente a medida que pasen las semanas, sin embargo 
esta temporada está focalizada a que chilenos prefieran los 
destinos nacionales con el fin de reactivar la economía local.

@eldia_cl

“nosotros solamente tomamos datos de 
las empresas registradas en Sernatur, eso 
significa que tengan todos sus permisos 
sectoriales y sus patentes al día” aclaró 
su directora.

Respecto a los destinos con más bajas en 
sus reservas se encuentra el sector de La 
Herradura, en Coquimbo, mientras que 
los que no han tenido grandes cambios 
en su demanda se encuentra el Valle de 
Elqui, Los Vilos y Pichidangui. 

“A nivel nacional los lugares que más 
han sufrido han sido prácticamente las 
capitales regionales, Antofagasta, Iquique, 
Copiapó, La Serena y Coquimbo, Viña del 
Mar, Valparaíso, entonces la tónica ha sido 
absolutamente transversal, por lo tanto 
la gente va hacia aquellos sectores donde 
prácticamente no se ha visto alterada la 
cotidianeidad y todos los servicios están 
operando al 100%”, añadió Funes.

Aclaró que los servicios de La Serena y 
Coquimbo están completamente ope-
rativos y que la mayor preocupación de 
los prestadores de servicios turísticos es 
la seguridad, operatividad de los servicios 
básicos y las estrategias de difusión y pro-
moción para dar a conocer sus ofertas al 
mercado.

“En eso podemos decir que hemos estado 
trabajando para ya tener en las distintas 
plataformas, como en aeropuertos, en 
prensa, radio y en redes sociales, la difusión 
de sus destinos”.

alto interés 

Luis Valdebenito, encargado de Casa 
San Juan, indicó que desde la apertura 
del Paso de Agua Negra la cantidad de 
consultas de chilenos sobre el estado del 
paso, hoteles, precios y la conversión de los 
pesos chilenos en pesos argentinos, para 
cruzar hacia San Juan, se han duplicado.

Las cifras así lo demuestran, ya que de 
acuerdo al balance del Paso Fronterizo en 
su primera semana, la salida de chilenos 
hacia la provincia vecina solo presentó una 
baja del 10%, mientras que en la cantidad 

en la primera semana de funcionamiento del Paso fronterizo de agua negra han ingresado 70 
vehículos extranjeros al país, mientras que el 2018 habían entrado 142 vehículos.

lautaro carMona

+56973047320

entregados por Sernatur.
En el caso de la región, durante esta primera 

quincena de diciembre, se registró una baja 
del 50% de reservas respecto a la temporada 
anterior.

Mientras que la última quincena de diciem-
bre del 2018 hubo un comportamiento de 
un 22% más que las reservas que hay hasta 
el momento para este año.

Datos obtenidos mediante un sondeo 
realizado por Sernatur a 100 alojamientos, 
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“La campaña y el foco hoy día 
es el mercado chileno para que 
prefieran el turismo local. Elige 
Chile, elige la región de Coquim-
bo”.

ALEJANDRA FUNES

DIRECTORA REGIONAL SERNATUR

Zona de debates

“Estamos al 100% en cuanto a
todos los servicios contralores 
de frontera, ya sea el SAG, adua-
nas, PDI, Carabineros, también 
está trabajando la Gobernación 
de Elqui en los controles de to-
das las personas que ingresan 
al país”.

GONZALO CHACÓN

GOBERNADOR DE ELQUI

“Hace falta una campaña 
más agresiva que premie a 
quienes vengan. Como por 
ejemplo !Bienvenido Pesos 
Argentino! Ante la dificultad 
de comprar dólares de los ar-
gentinos.  O cómo entregar el 
diario gratuito e información 
turística a quienes pasen por 
Agua Negra.

LUIS VALDEBENITO

ENCARGADO CASA SAN JUAN

de vehículos nacionales que cruzaron la 
frontera disminuyó un 8%.

“Por otro lado, desde San Juan nos pregun-
tan sobre las condiciones de la ciudad de 
Serena y Coquimbo y cómo las movilizacio-
nes han afectado el normal desarrollo de la 
ciudad. Por supuesto bajamos la ansiedad 
del tremendismo que imágenes como el 
incendio del Costa Real golpeó duro en 

muchos sanjuaninos” indicó Valdebenito.
Asimismo agregó que durante la asun-

ción del Gobernador Uñac en San Juan, 
las inquietudes de la prensa trasandina se 
enfocaban en el estado de la región para 
la visita de argentinos. 

“La respuesta fue unánime, si bien no 
podemos hablar de normalidad si he-
mos aclarado que lentamente la ciudad 

toma su ritmo y no vemos en el horizonte 
cercano riesgos para la llegada de turistas 
sanjuaninos”.

Respecto de turistas que puedan venir 
desde otras partes del mundo, la direc-
tora regional de Sernatur explicó que el 
efecto en los turistas extranjeros de larga 
distancia, principalmente el europeo y 
norteamericano, se podrá evidenciar en 

los meses de marzo, abril y mayo.
“Hoy día en los mercados limítrofes, como 

Argentina, la idea es mantener nuestra difu-
sión, especialmente en San Juan, Mendoza 
y Córdoba,, para que nos sigan eligiendo, 
entiendo que hay mercados como el brasileño 
que está haciendo ofertas bastante agresivas 
y muy seductoras pero entendemos que hay 
un público que tenemos cautivo y nos va a 
preferir” señaló Junes.

Agregó que “lo que está llegando a los dis-
tintos alojamientos es en parte argentinos, 
algo del mercado europeo y por supuesto 
los chilenos que es el foco”.

FOCO NACIONAL #ELIGECHILE

Una fuerte campaña para potenciar el tu-
rismo nacional y regional está realizando 
Sernatur, se trata de un llamado a chilenos y 
chilenas a preferir los diversos destinos del 
país para recorrer por sobre otras opciones 
que ofrecen los distintos países.

El turismo es una industria sensible que se 
está viendo afectada por los acontecimientos 
internos del país, afectando principalmente a 
los micros, pequeños y medianos empresarios.

 En la región de Coquimbo existen actual-
mente 38.365 mipymes, de las cuales 800 han 
sufrido algún tipo de daño en infraestructura, 
de acuerdo al catastro levantado por Corfo.

Es por eso que el objetivo es fortalecer y 
reactivar el turismo interno de cara a la tem-
porada alta para así poder mitigar el impacto 
que ha provocado el estallido social en los 
emprendedores.

Wyndham Hotels & Resorts (NYSE: WH) la compañía de franquicias hoteleras 
más grande del mundo con aproximadamente 9,200 hoteles en 80 países, con 

un portafolio de 20 marcas,  llego a Santiago con La Quinta by Wyndham.

Te invitamos a ser parte de nuestro programa de lealtad WYNDHAM REWARDS
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La Quinta by Wyndham Santiago Aeropuerto

Av. Americo Vespucio 1284 – Pudahuel – Santiago
Tel: 2 3275 8888 - Reservas: reservas@laquintahotel.cl – www.lq.com 

Al reservar directamente con el hotel, mencione este aviso para obtener una tarifa preferencial

Wyndham Hotels & Resorts (NYSE: WH) la compañía de franquicias hoteleras Wyndham Hotels & Resorts (NYSE: WH) la compañía de franquicias hoteleras Wyndham Hotels & Resorts (NYSE: WH) la compañía de franquicias hoteleras Wyndham Hotels & Resorts (NYSE: WH) la compañía de franquicias hoteleras 
más grande del mundo con aproximadamente 9,200 hoteles en 80 países, con más grande del mundo con aproximadamente 9,200 hoteles en 80 países, con más grande del mundo con aproximadamente 9,200 hoteles en 80 países, con más grande del mundo con aproximadamente 9,200 hoteles en 80 países, con 

un portafolio de 20 marcas,  llego a Santiago con La Quinta by Wyndham.un portafolio de 20 marcas,  llego a Santiago con La Quinta by Wyndham.un portafolio de 20 marcas,  llego a Santiago con La Quinta by Wyndham.un portafolio de 20 marcas,  llego a Santiago con La Quinta by Wyndham.

Te invitamos a ser parte de nuestro programa de lealtad WYNDHAM REWARDSTe invitamos a ser parte de nuestro programa de lealtad WYNDHAM REWARDSTe invitamos a ser parte de nuestro programa de lealtad WYNDHAM REWARDSTe invitamos a ser parte de nuestro programa de lealtad WYNDHAM REWARDS
  con el que puede obtener noches gratis en miles de propiedades  con el que puede obtener noches gratis en miles de propiedades  con el que puede obtener noches gratis en miles de propiedades  con el que puede obtener noches gratis en miles de propiedades

Se encuentra ubicado estratégicamente en Pudahuel a sólo 5 minutos del Se encuentra ubicado estratégicamente en Pudahuel a sólo 5 minutos del Se encuentra ubicado estratégicamente en Pudahuel a sólo 5 minutos del Se encuentra ubicado estratégicamente en Pudahuel a sólo 5 minutos del 
Aeropuerto de Santiago. El Hotel, que es una nueva construcción, cuenta Aeropuerto de Santiago. El Hotel, que es una nueva construcción, cuenta Aeropuerto de Santiago. El Hotel, que es una nueva construcción, cuenta Aeropuerto de Santiago. El Hotel, que es una nueva construcción, cuenta 
con 128 habitaciones distribuidas en cinco pisos, restaurante, bar, salones con 128 habitaciones distribuidas en cinco pisos, restaurante, bar, salones con 128 habitaciones distribuidas en cinco pisos, restaurante, bar, salones con 128 habitaciones distribuidas en cinco pisos, restaurante, bar, salones 
de eventos, gimnasio, piscina climatizada cubierta, jacuzzi, sauna, de eventos, gimnasio, piscina climatizada cubierta, jacuzzi, sauna, de eventos, gimnasio, piscina climatizada cubierta, jacuzzi, sauna, de eventos, gimnasio, piscina climatizada cubierta, jacuzzi, sauna, 
buffet y Wi-Fi gratuito.buffet y Wi-Fi gratuito.buffet y Wi-Fi gratuito.buffet y Wi-Fi gratuito.
negocios, además ofrece traslados al aeropuerto sin cargo y estacionamiento negocios, además ofrece traslados al aeropuerto sin cargo y estacionamiento negocios, además ofrece traslados al aeropuerto sin cargo y estacionamiento negocios, además ofrece traslados al aeropuerto sin cargo y estacionamiento 

gratis para nuestros clientes que dejan su vehiculo mientras viajan. gratis para nuestros clientes que dejan su vehiculo mientras viajan. gratis para nuestros clientes que dejan su vehiculo mientras viajan. gratis para nuestros clientes que dejan su vehiculo mientras viajan. 

La Quinta by Wyndham Santiago Aeropuerto

Av. Americo Vespucio 1284 – Pudahuel – Santiago
 - Reservas: 

Al reservar directamente con el hotel, mencione este aviso para obtener una tarifa preferencial



ACTUALIDAD      I   SÁBADO 14 DE DICIEMBRE DE 2019  I  el Día10  I

El seremi de Gobierno, Ignacio Pinto, 
estuvo en Radio El Día comentando el 
trabajo del oficialismo tras el estallido 
social, los resultados de las acusaciones 
constitucionales contra el exminis-
tro del Interior, Andrés Chadwick y 
el presidente Sebastián Piñera y, los 
cuestionamientos que ha recibido 
la administración de la intendenta 
Lucía Pinto.

-¿Qué le respondería a los alcaldes de la 
conurbación que han criticado “lentitud” 
del Gobierno para responder algunas 
de las demandas sociales?

“Aquí lo que hay que decir es que todos 
hemos tenido que enfrentar una crisis 
inédita. En este caso yo creo que nadie 
tiene una receta de lo adecuado que 
pueda ser y cuáles son los tiempos en los 
que se debe responder, en los últimos 
40 años no se había registrado algo así. 
Nosotros estamos muy dispuestos al 
diálogo y lo que estamos haciendo es 
avanzar con responsabilidad y sensatez 
en la medida que respondemos las 
demandas”. 

-¿Entonces no ha habido lentitud?
“Lo que pasa es que estamos enfren-

tando una crisis tremendamente pro-
funda y que afecta en distintos grados 
a la población. La agenda se ha movido 
de una temática a otra cada semana. 
Como Gobierno hemos tratado de 
responder con templanza y sabiduría 
para no caer en populismos, porque 
aquí el error que podríamos cometer 
es adelantarnos y prometer algunos 
cambios y luego darnos cuenta que 
no se pueden desarrollar o que no 
tienen sustento político”. 

-¿Y esa templanza les ha permitido 
avanzar?

“Estamos avanzando. Tenemos grandes 
cambios que se han anunciado porque 

@eldia_cl

Alejandra Carvajal / LA SERENA hemos escuchado las demandas, ahora 
estamos trabajando en distintas agen-
das que están marcando una hoja de 
ruta que nos permitirá construir con 
la voz de la gente, las autoridades, pero 
cuidando y respetando las institucio-
nes que democráticamente forman 
nuestro país”. 

-¿Y por qué ha sido cuestionado el 
liderazgo de la intendenta Lucía Pinto?

“He leído distintos comentarios que 
han hecho algunos parlamentarios 
respecto a cuáles han sido las reaccio-
nes a nivel regional y lo que podemos 
plantear nosotros es que hay hechos 
que evidentemente responden a de-
cisiones que no pasan por los niveles 
regionales. A nosotros nos corresponde 
actuar respecto a la realidad local y ahí 
hemos tratado de actuar con la mayor 
celeridad posible, especialmente en 
los temas que son sensibles y que son 
parte del plan de gobierno regional, 
como la sequía. Temáticas que no 
hemos abandonado, muy por el con-
trario, hemos tratado de enfrentar 
con más fuerza que nunca. En eso ha 
estado la intendenta y todo el equipo 
del Gobierno Regional desde antes de 
esta crisis y con mayor fuerza durante 
estos últimos días”. 

-La ciudadanía ha advertido que 
esta crisis “atrincheró” a la clase 
política y que la intendenta se ha 
visto sola ¿En qué están los seremis?

“A ver…la intendenta no ha estado 
sola, ha estado muy acompañada. 
Estamos todos como equipo traba-
jando full en estos días. Nosotros lo  
que hemos estado haciendo en todo 
este tiempo es una agenda territorial 
bastante intensa, visitando sindicatos 
y organizaciones sociales conversando 
sobre lo que está ocurriendo. Han sido 
diálogos bastante sinceros que no 
buscan ni la selfie ni la popularidad 
en las redes sociales”. 

-Pero la gente, hoy más que nun-
ca, quiere saber en qué están las 

El vocero se refirió al trabajo que ha realizado el Gobierno 
tras el estallido social, descartando lentitud y aclarando 
que no se pueden adelantar y comprometer cambios que 
luego no se podrán realizar.

“Hemos tratado de responder
con templanza y sabiduría
para no caer en populismos”

IgnacIo PInto, seremI de gobIerno:

El seremi de Gobierno, Ignacio Pinto, dijo que están dispuestos al diálogo y que se ha avanzado 
con responsabilidad en las respuestas a las demandas ciudadanas. 

EL DIA
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MARTA BARRAZA
Subdirectora de calidad educativa
Junta nacional de JardineS infantileS
región de coquimbo

Desde el año 2007, La Junta 
Nacional de Jardines 
Infantiles cuenta con 

un Modelo de Gestión de la 
Calidad en Educación Parvularia, 
que promueve una cultura de 
mejora continua de la educa-
ción inicial.

En consideración a lo anterior, 
actualmente nuestros Jardines 
Infantiles han iniciado su pro-
ceso de autoevaluación, corres-
pondiente a la séptima versión, 
en donde deben responder a 71 
elementos de gestión, distribui-
dos en seis áreas que interac-

túan entre sí, las cuales corres-
ponden a Liderazgo, Bienestar 
Integral, Gestión de los Procesos 
Educativos, Gestión y Desarrollo 
de Personas, Participación y 
Compromiso de la Familia y 
la Comunidad y finalmente la 
sexta área de Resultados.

Para este nuevo período, se-
rán partícipes un total de 110 
Jardines Infantiles Clásicos y 
Alternativos de la región de 
Coquimbo, en donde resulta 
importante destacar y reconocer  
el compromiso y vocación de 
las directoras y encargadas de 

Gestión de Calidad para la Educación Inicial 

POLÍTICA
Diputado
Eguiguren recibe 
amonestación
por mal uso de 
asignaciones

La Comisión de Ética de la 
Cámara de Diputados determinó 
aplicar una amonestación al 
diputado Francisco Eguiguren 
(RN) y castigarlo con el 3% de 
su dieta mensual, por el caso 
del mal uso de asignaciones 
parlamentarias.

Consultado por El Día, el par-
lamentario indicó que no se 
referirá a los hechos.

El caso salió a la luz en el mes 
de octubre cuando La Tercera 
reveló que Eguiguren reconoció 
haber reembolsado dineros de 
asignaciones del Congreso por 
el uso de un vehículo, sin haber 
pagado el servicio de arrenda-
miento a la automotora. 

Finalmente la comisión llegó a 
la conclusión que los fondos pro-
porcionados por la Corporación 
“no fueron oportunamente uti-
lizados para sus fines propios, 
siendo por tanto destinados a 
otros asuntos personales” del 
diputado Eguiguen. 

“Lo descrito en los consideran-
dos precedentes constituye una 
negligencia grave en el manejo 
de los fondos públicos a los que 
se accede en función del cargo 
de diputado, lo que cabe cali-
ficar como una infracción al 
deber de probidad (…)”, indica 
el documento. 

Tras ocho semanas de manifestaciones, el 
presidente Sebastián Piñera participará de 
una entrevista impulsada por la Asociación 
de Radiodifusores de Chile.

La cita es para este lunes a las 12 horas en 
Santiago, bajo la modalidad de cadena radial 
nacional. La cabeza de transmisión estará a 
cargo de radio Cooperativa y tendrá una du-
ración de 45 minutos, dividida en 3 bloques, 
sin pausas ni comerciales.

Los enlaces de acceso para el audio y el video 
de la transmisión estarán disponibles en el sitio 
web de la estación y también estarán replicados 
en la página de Archi. 

Presidente Piñera
participará en cadena radial

CEDIDA

El Servicio Electoral informó que ante la alta 
demanda de solicitud para cambiar el domicilio 
electoral han extendido su horario de aten-
ción hasta las 16:00 horas en sus direcciones 
regionales. 

El organismo recordó que el trámite puede 
realizarse vía on line en el sitio www.servel.cl, con 
Clave Única. De igual forma, se puede hacer en 
las sucursales de ChileAtiende y en las oficinas 
del Servicio de Registro Civil e Identificación; 
en este último se puede solicitar al momento 
de renovar cédula de identidad o pasaporte.

Los chilenos que se encuentran en el ex-
tranjero y que están inscritos en el Registro 
Electoral, pueden solicitar su cambio de do-
micilio electoral en el sitio web del Servel y en 
los Consulados de Chile en el mundo. También 
pueden efectuarlo en Policía Internacional, al 
entrar o salir del país. 

Informan proceso
para cambiar
domicilio electoral

La intendenta no 
ha estado sola, 
ha estado muy 
acompañada. 
Estamos todos como 
equipo trabajando 
full en estos días”. 

autoridades
“El otro día nos reunimos con los 

comerciantes de La Serena y apareció 
un fotógrafo y ellos dijeron que no 
querían fotos y que la reunión fuera 
a puerta cerrada, también nos reuni-
mos con la mamá de Romario Veloz, 
son instancias que no buscamos que 
sean noticia (…) lo que necesitamos 
es escuchar y cuando nos comprome-
temos con una política de acuerdo y 
diálogo, el cambio tiene que partir de 
lo más profundo, de poder entender 
el servicio público de una manera 
distinta y de no buscar popularidad”. 

ACUSACIONES CONSTITUCIONALES

-¿Tras la aprobación de la acusación 
contra el exministro Chadwick cree 
que quedó zanjado el tema de las 
responsabilidades políticas?

“Yo sigo pensando que la acusación 
constitucional contra  el exministro 
del Interior es injusta y tengo el con-
vencimiento que él actuó conforme 
al derecho y conforme a lo que la 
ley y la ciudadanía estaban exigien-
do en ese minuto. Lo que uno ve y 
escucha de los congresistas es que 
se hizo un juicio político y, hoy día 
tratar de sacar ventajas políticas de 
una situación como esta es mirar la 
política a pequeño plazo y no pensar 
en la oportunidad de ir cambiando la 
historia a través del encuentro, que es 
lo que la ciudadanía quiere”. 

-Finalmente la acusación contra el 
presidente Piñera no prosperó ¿En 
qué ayudó esa medida? La oposición 
decía que era una “prueba de fuego”.

“El rechazo de la acusación al 
Presidente Sebastián Piñera da una 

muestra positiva del sentido republica-
no de gran parte de los parlamentarios, 
que comprendieron que esta era una 
acción sin fundamentos y que haría un 
gran daño a la institucionalidad que 
tanto costó construir. El resultado de 
esta votación nos reafirma que hay un 
sector que quiere aportar, dialogar y 
debatir democráticamente y otra, que 
busca un provecho político, pequeño, 
en medio de esta profunda crisis que 
vive el país. Lo que hoy necesitamos 
de nuestra clase política es que tenga 
la responsabilidad suficiente para 
enfrentar este escenario. Responder 
a populismos o consignas provoca 
un daño y deterioro que puede ser 
irreversible”.

-Pero, hay más de 20 personas fa-
llecidas y cientos de personas con 
daños oculares graves ¿Quién asume 
esa responsabilidad a nivel país y 
región?

“Cuando se tiene un estado de dere-
cho como el que tenemos, se cuenta 
con instituciones dedicadas, como el 
Ministerio Público, a investigar cada 
uno de estos hechos y obviamente 
tendrá que adoptar las sanciones 
que correspondan. Cada institución 
debe cumplir su rol y las violaciones 
de derechos humanos están siendo 
investigadas y existen los organis-
mos pertinentes, tanto Carabineros 
como el Ejército están dispuestos a 
colaborar para que se haga justicia. 
Hoy no hay doble lectura, la condena 
a los derechos humanos tiene que ser 
absolutamente transversal”. 

-El jueves el mandatario volvió a 
utilizar conceptos que generaron 
críticas, dijo que había una “organi-
zación militar” ¿Son acertadas esas 
palabras considerando el recordado 
“estamos en guerra”?

“Esta es una situación que nos pilló 
a todos por sorpresa, es inédita, y 
todos en mayor o menor medida 
hemos podido decir palabras, que 
quizás en el momento no fueron las 
apropiadas. Cuando el presidente 
mencionó el tema de la guerra a los 
días posteriores se hizo cargo e hizo 
un mea culpa. Yo creo que hoy día hay  
que ser extremadamente humilde en 
reconocer cuando nos equivocamos 
y cuando nuestros  dichos pudieron 
ser desafortunados”. 

las unidades educativas, junto 
a sus equipos docentes, quie-
nes se encuentran revisando, 
analizando y actualizando la 
documentación vigente, con-
textualizando el proceso en el 
marco normativo de la nue-
va institucionalidad para la 
Educación Parvularia, renovando 
el lenguaje técnico de acuerdo 
con lo que señalan las Bases 
Curriculares de la Educación 
Parvularia e incorporando me-
joras en las pautas y criterios de 
evaluación.  

Nuestro compromiso como 

Institución es entregar una 
educación pública de calidad 
y oportuna, que permita efec-
tivamente que toda la primera 
infancia de nuestra región reciba 
una atención integral, que se 
evidencie en el día a día en el 
“Bien y Estar”. La finalidad es 
lograr este cometido, con el 
cual estaremos respondiendo 
a los principios de la educación 
parvularia y por ende a la co-
construcción de una sociedad 
con valores fundamentales don-
de cada ser humano se sienta 
digno y reconocido.
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El secretario regional ministerial de 
Obras Públicas, Pablo Herman, confirmó 
la apertura de El Faro Monumental de 
La Serena, luego que se terminara con 
las primeras obras de restauración y 
recuperación de ese ícono de la ciudad, 
con una inversión que superó los 830 
millones de pesos.

La autoridad precisó que recepcio-
naron las obras que llevaba adelante 
la Dirección de Obras Portuarias y 
decidieron abrirlo al público durante 
todo el verano, para el próximo año 
comenzar con la restauración del mo-
numento en sí, que se encuentra en 
proceso de licitación y cuya apertura 
técnica y económica se realizará en el 
mes de marzo.

Herman hizo un llamado a proteger 
el patrimonio, “ojalá que toda esta 
restauración que se hizo en el muro 
poniente dure y no se raye. Creo que 
El Faro es un ícono regional, no sola-
mente de la comuna de La Serena y 
va a ser sumamente atractivo que  los 
turistas visiten lo que el Ministerio de 
Obras Públicas ya ha realizado”.

Al señalarle que era un riesgo alto 
abrirlo al público en estos momen-
tos que hay una explosión social y 
eventualmente podría ser dañado, 
la autoridad del MOP sostuvo que  
esperaba que hubiese conciencia 
sobre nuestra cultura y que la aper-
tura signifique, de alguna manera, un 
cambio, ya que mucha gente quería 
ver El Faro en buenas condiciones.

Reiteró que esto permitiría que la 
ciudadanía viera el trabajo que hace 
el Ministerio de Obras Públicas en con-
junto con la comunidad en busca de 
la protección del patrimonio regional.

LAS OBRAS

En esta primera parte que se in-
terviene El Faro se reconstruyeron 
los torreones que estaban bastante 
dañados y socavados, se intervino 
todo el muro poniente (que da hacia 
el mar), se restauró el cañón y toda 
la terraza del primer nivel del mo-
numento, además de la instalación 
de un tablaestacado (estructura de 
contención) a unos cuatro metros 
del monumento hacia el mar.

La inversión que se hizo permite 
proteger la obra  de las crecidas de 
mar y del socavamientos, que es uno 
de los principales problemas que la 
afectó en las últimas décadas.

MUNICIPIO VALORA APERTURA

El alcalde de La Serena, Roberto Jacob 
valoró que dicho espacio se haya abier-
to al público, especialmente por la 
temporada estival, indicando que 
ese es uno de los lugares predilectos 
de los turistas, los que concurren a 
deleitarse de su belleza y a tomarse 
fotografías.

También destacó que la etapa de 

recuperación que se terminó era una 
de las más complicadas, “porque es la 
protección propiamente tal de El Faro, 
para que después se pueda consolidar 
la segunda y la tercera etapa. Así que 
mientras se licita la segunda etapa la 
gente lo podrá visitar y pueda tomarse 
fotografías”, dijo el edil, quien aclaró que 
el acceso no era a todos los sectores del 
ícono del turismo de La Serena, sino que 
a su terraza y la periferia, puesto que no 
se puede acceder adentro, que es lo que 
se recuperará próximamente y donde 
también está muy dañada su estructura.

“Es muy positivo que ya se estén vien-
do los adelantos y los avances de una 
remodelación que se va a hacer en tres 
etapas y que va a quedar espectacular”, 
complementó Roberto Jacob.

ABREN ACCESO AL
FARO MONUMENTAL  
LUEGO DE PRIMEROS 
ARREGLOS

por toda la temporada estival

Se había mantenido 
cerrado por reparaciones, 
pero una vez terminada la 
primera parte de uno de los 
proyectos correspondiente 
a la Dirección de Obras 
Portuarias, las visitas y 
turistas pueden visitarlo 
y recorrer su terraza 
por el momento, ya que 
permanecerá abierto por 
algunos meses hasta el 
inicio de nuevas obras.

@eldia_orosales

Óscar Rosalres cid/ LA SERENA

Ojalá que toda esta 
restauración que 
se hizo en el muro 
poniente dure y no se 
raye. Creo que El Faro 
es un ícono regional, 
no solamente de la 
comuna de La Serena”.

PABLO HERMAN

seremi del mop.
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El Faro Monumental de La Serena es un 
punto predilecto de los turistas y visitas 
que lo recorren y se fotografían en él.

Es muy positivo que 
ya se estén viendo los 
adelantos y los avances 
de una remodelación 
que se va a hacer en 
tres etapas y que va a 
quedar espectacular”.

ROBERTO JACOB JURE

alcalde de la serena.

un proyecto integral de mejoramiento 
del monumento y su entorno.

Primera etapa ya terminada, com-
prendió generar una protección del 
borde costero (zona poniente), a través 
de la reposición de los muros, nuevo 
enrocado en su base, restitución del 
tablaestacado ubicado en playa y la 
conservación del cañón existente.

La segunda etapa, ya en licitación, 
comprende la recuperación completa 
del edificio y la tercera, considera la 
intervención en su alrededor, para que 
en su conjunto sea un nuevo paseo.

Se invertirá en espacios en el borde 
costero, una ciclovía, un nuevo deck, 
zona de ejercicios, paseo peatonal, 
juegos infantiles y áreas verdes. En 
total se intervendrán 12 mil metros 
cuadrados.

LA COMUNIDAD Y TURISTAS

En un sondeo realizado en el mismo 
sector de la Avenida del Mar, don-
de se encuentra emplazado el Faro 
Monumental, tanto residentes como 
algunos turistas que paseaban por 
el lugar, entregaron sus impresiones 
sobre  el acceso a esta edificación que 
data de la década del 50, como parte 
del Plan Serena.

Igor Plaza, indicó que camina regu-
larmente por el sector y “me encontré 
con la sorpresa de que estaba abierto, 
porque hace tiempo que uno no podía 
ingresar, así que decidí recorrer un 
rato. Está quedando precioso, por lo 
menos para parte que han arreglado 
la han dejado como si fuera un edificio 
nuevo, esperemos que esté pronto 
completamente reparado”, opinó.

En tanto que Margarita Frías, una 
serenense de 67 años mencionó que  
“da gusto ver lo hermoso que está 
quedando, esperemos que los ‘niñitos’ 
no lo vengan a rayar”.

Para Pedro Urrutia, turista venido 
desde Temuco, quien ignoraba que 
había estado cerrado “es interesante 
poder recorrerlo, por la historia, por 
lo que significa para la ciudad. Como 
recorrido turístico veo necesario que 
se pueda ver y estar en él. Desconocía 
que estaba cerrado, para nosotros es 
novedoso y que bueno no encontrarlo 
cerrado para poder estar acá”.

Denise Julio, de Santiago, mencio-
nó que “lo conocía solo en postales 
y me parece maravilloso, estamos 
aprovechando de tomarnos fotos. El 
Faro y La Recova, son dos lugares que 
me recomendaron que visitara y acá 
estamos, es bello”.

LO QUE VIENE

El proceso que viene ahora es lo que 
permitirá iniciar la segunda etapa de 
recuperación de El Faro, por lo que el 
pasado 6 de diciembre se publicó en 
el Diario Oficial el inicio del proceso de 
licitación de las obras: “Restauración 
de El Faro Monumental de La Serena”.

La iniciativa de la Dirección de 
Arquitectura del Ministerio de Obras 
Públicas, MOP, cuenta con un presu-
puesto aproximado de 1.200 millones 
de pesos de inversión e involucra res-
taurar el monumento en sí, su terraza, 
el espacio interior y la fachada.

Según el seremi del MOP, Pablo Herman, 
Una vez terminadas estas obras, “po-
dríamos decir que El Faro, un ícono 
turístico de la región y la comuna de 
La Serena, podría estar restaurado y 
entregado a la ciudadanía durante 
el año 2021,  cumpliendo con ello el 

compromiso que asumimos como 
Gobierno de recuperar El Faro”.

Los próximos pasos en el proceso 
de licitación de este proyecto son: 
La recepción de ofertas técnicas y la 
apertura de ofertas económicas de las 
empresas que busquen adjudicarse la 
ejecución de esta obra, fijadas inicial-
mente para el 05 y el 19 de marzo de 
2020, respectivamente.

La iniciativa de restauración, se su-
ma a los trabajos ejecutados por la 
Dirección de Obras Portuarias del MOP, 
que permitieron  ejecutar las nuevas 
defensas costeras de El Faro y recuperar 
el sector poniente del monumento, 
intervención que era fundamental para 
poder iniciar la licitación de la etapa 
de restauración del ícono serenense.

PROYECTO INTEGRAL

La conservación de El Faro comprende 

Inmediatamente fue abierto el lugar, las visitas comenzaron a llegar y destacaron la recu-
peración que se ha hecho en la primera parte, la que luce como recién construida.

El cañón también fue recuperado y luce impecable apuntando hacia el mar. Son los niños 
los que más se sorprenden con éste.

LAUTARO CARMONA

LAUTARO CARMONA

LAUTARO CARMONA
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El edil espera una amplia participación en la consulta 
ciudadana que se realizará este 15 de diciembre, además dijo 
que restarse de la instancia “histórica” sería irresponsable ya 
que la misión como gobierno local es contribuir a crear un 
camino único de salida a la crisis.

El edil democratacristiano se refirió 
al escenario local de cara a la consulta 
ciudadana que se realizará mañana 
en todo el país, detallando que en la 
comuna limarina se habilitarán cinco 
centros de votación. 

-¿Cómo será el proceso en la comuna?
“Habrán cinco puntos, en Rapel, 

Carén, Chañaral Alto, El Palqui y Monte 
Patria. Existirán equipos integrados 
por funcionarios públicos y también 
ciudadanos que se han acercado con la 
intención de colaborar en este impor-

tante proceso. Nosotros queremos 
garantizar que se cumplirán 

con los principios básicos que 
debe tener cualquier proceso 
electoral”. 

-¿Hay interés en querer 
participar?

“Hemos visto una 
amplia inquietud de 
querer participar, la 
gente ha entendido 

el propósito que tie-
ne y que la idea es 

poder orientar 
al Parlamento y 
al Gobierno en 
relación a las 

prioridades de 
la gente”. 
-¿Cómo se inte-

grarán los vocales 
de mesa?, Usted al 

igual que otros alcal-
des hicieron un llama-

do voluntario

“Mañana debemos  levantarnos 
con la convicción que nuestra 
opinión es importante”

camilo ossandón, alcalde de monte patria:

“Algunos gremios han manifestado 
interés, como el Colegio de Profesores, 
de la salud, dirigentes sociales y per-
sonas en general quienes se han acer-
cado a inscribirse, probablemente 
ellos cumplan roles como  vocales 
de mesa, secretarios y presidentes. 
Queremos que los ciudadanos sean 
los principales conductores de este 
importante hecho electoral, sin perjui-
cio que tendremos un despliegue de 
funcionarios públicos que asegurarán 
el acceso a atenciones de emergencias 
y seguridad, además de resguardar 
el procedimiento electoral que se 
estableció para la consulta”. 

Los ciudadanos 
tienen mucho que 
decir y no hay que 
temer a preguntar 
ni al resultado de las 
respuestas”. 

la votación en ninguno de nuestros 
centros de votación. Esta metodología 
nos permitirá generar un proceso 
súper transparente y así garantizar 
que los resultados tabulados sean lo 
más representativos de la comunidad 
de Monte Patria”. 

ELEMENTO VITAL

-¿Cree que este ejercicio democrático 
logrará restituir la confianza entre 
ciudadanos e instituciones?

“El país pasa por momentos muy 
complejos y hay cosas que uno tal vez 
podría recuperar y hay cosas que no y 
constituyen un daño muy grande para 
el desarrollo del país. Por ejemplo, 
una de las cosas más importante que 
hemos perdido y  que genera efectos 
muy nocivos es la confianza. La con-
fianza se perdió, ahora los gobiernos 
locales tenemos la responsabilidad 
de producir procesos transparentes  
y que den garantías reales a los ciuda-
danos, la confianza es un elemento 
que debemos resguardar”. 

-¿Qué expectativas tiene del proceso?
“Esperamos una participación signi-

ficativa de vecinos y vecinas, por estos 
días estamos informando el desplie-
gue de transporte que dispondremos 
por las condiciones geográficas de 
la comuna. Queremos garantizar el 
acceso a la participación y para eso 
contaremos con una red de buses que 
estarán saliendo de lugares alejados 
para que los vecinos puedan acer-
carse a los centros de votación. Esta 
instancia es de relevancia histórica, no 
hacerlo es de una irresponsabilidad y 
hoy nuestra misión es contribuir a un 
construir un camino único que permita 
salir de esta crisis. Mañana debemos 
levantarnos con la convicción que 
nuestra opinión es importante y que 
tenemos que ejercerla a través de esta 
consulta ciudadana. Los ciudadanos 
tienen mucho que decir y no hay que 
temer a preguntar ni al resultado de 
las respuestas”.

@eldia_cl

Alejandra Carvajal  / 
MONTE PATRIA

ENCUENTRA TU VIVIENDA EN UN  SOLO LUGAR
Publica en http://propiedadeseldia.cl, el lugar que podrás vender comprar y arrendar tu propiedad.

 

-¿Cómo será el mecanismo de vo-
tación? ¿De qué manera se evitará 
el  doble voto?

“Tendremos dos mecanismos de 
trabajo, la primera tiene relación con 
el registro del padrón electoral del 
Servicio Electoral del 2017, que con-
sidera alrededor de 17 mil electores. 
Este padrón estará impreso y la gente 
tendrá que firmar y estampar su huella 
dactilar, así controlaremos el voto. 
En el caso de los menores de 19 años 
y 11 meses vamos a tener dos mesas, 
una que agrupará a jóvenes hasta los 
18 años y otra  que integrará  a los de 
14 y 17 años”. 

-¿Se implementará algún sistema 
de registro de voto en línea?

“Implementaremos un software de 
control de votante, ingresaremos los 
datos personales como nombre, fecha 
de nacimiento, R.U.N y dirección para 
resguardar y controlar que no se repita 
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 UF 14.12.19: $ 28.294,43 DÓLAR COMPRADOR: $ 763,40 DÓLAR VENDEDOR: $ 763,70 IPC NOVIEMBRE:0,1% IPSA:+1,65%
registró la Bolsa de Comercio en su índi-
ce principal, el IPSA, que cerró el viernes 
en 4.884,92 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó un aumento de +1,43% y cerró en 
23.350,41 puntos.

Con miras a potenciar la comerciali-
zación de sus productos, pescadores 
de la comuna de La Higuera, en la 
Región de Coquimbo, están realizando 
las primeras gestiones destinadas a 
iniciar la exportación de sus cultivos 
de machas a Europa.

Este innovador plan se enmarca en 
un proyecto de desarrollo comercial 
que apoya la Subsecretaría de Pesca 
y Acuicultura, SUBPESCA, y ejecuta el 
Instituto de Desarrollo Sustentable 
de la Pesca, INDESPA.

Cabe señalar que esta iniciativa 
beneficiará a unos 230 socios de la 
Organización Funcional de Pescadores 
de La Higuera, agrupación que ma-
neja de modo sustentable un banco 
natural de machas de la comuna. 
Además, extraen otros productos, 
como locos y choritos.

La organización ya cuenta con la au-
torización para exportar machas vivas 
o congeladas a Europa. Próximamente, 
decidirán sobre el formato más con-
veniente para comercializar los pro-
ductos y los mercados de destino 
dentro de Europa. 

Al respecto, el subsecretario de Pesca 
y Acuicultura, Román Zelaya, destacó 
el esfuerzo de los pescadores de La 
Higuera por agregar valor al trabajo 
que desarrollan cotidianamente, 

Pescadores de La Higuera gestionan 
exportación de machas a Europa

UN VIEJO ANHELO DE ESTOS TRABAJADORES DEL MAR

Exportar los cultivos de machas al Viejo Continente, es el sueño de los pescadores de La 
Higuera.

Equipo El Día  / La Serena

La iniciativa se enmarca en un proyecto de desarrollo 
comercial que apoya la Subsecretaría de Pesca y 
Acuicultura, SUBPESCAM, y ejecuta el Instituto de 
Desarrollo Sustentable de la Pesca. 230 socios de la 
Organización Funcional de Pescadores de La Higuera serán 
los beneficiarios. 

@eldia_cl

La venta de machas 
al extranjero es 
un buen camino 
para agregar 
valor a nuestros 
productos, siempre 
resguardando la 
sustentabilidad 
y teniendo un 
buen manejo de 
los recursos que 
poseemos”

MARCELO GODOY

PRESIDENTE ORgaNIzacIóN FuNcIO-
Nal PEScaDORES la HIguERa

meta que SUBPESCA promueve para 
el sector artesanal.

El presidente de la organización, 
Marcelo Godoy, destacó que “dentro 
de los próximos días comenzará a 
elaborarse un estudio –que estará 
listo el próximo año- cuya finalidad 
es determinar cómo se exportarán las 
machas y hacia qué países”. El dirigen-
te agregó que “la venta de machas al 
extranjero es un buen camino para 
agregar valor a nuestros productos, 
siempre resguardando la sustentabi-
lidad y teniendo un buen manejo de 
los recursos que poseemos”, afirmó.
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Hace más de una década que la región 
de Coquimbo se ha visto afectada por 
una fuerte sequía, la cual ha generado 
catastróficos efectos en los sistemas 
de Agua Potable Rural y en la masa 
ganadera regional, debido a la escasez 
de agua y pasto. 

Todo ello, y es quizás lo más grave 
del asunto, ha desembocado en un 
empobrecimiento del mundo rural 
que depende directamente de una 
alicaída actividad agrícola, en espe-
cial, aquellas familias pertenecientes 
al mundo de la agricultura familiar 
campesina.  

La situación llegó a una extrema 
gravedad durante los meses de agos-
to y septiembre, cuando ya, ante la 
ausencia de precipitaciones, se daba 
cuenta de uno de los inviernos más 
secos del último siglo. 

Esta situación, más el llamado de 
los alcaldes de la región y de las aso-
ciaciones campesinas, motivaron 
al gobierno regional a elaborar una 
estrategia para abordar la escasez 
hídrica de manera más estructural. 

De esta forma, ayer viernes en la 
intendencia regional se presentó ofi-
cialmente el nuevo Plan de Emergencia 

Uno de las demandas más anheladas por alcaldes y el mUndo rUral

Consistente en una inversión de 65 mil millones de pesos, la iniciativa presentada ayer por 
la intendenta Lucía Pinto, contempla un total de 68 iniciativas para hacer frente a la escasez 
hídrica. Dicho plan se aplicará progresivamente hasta el año 2021.

Christian Armaza  / La Serena

@eldia_cl

Agua, desarrollo productivo
y apoyo social: las claves del nuevo 
Plan de Emergencia Hídrica

contra la Escasez Hídrica, el cual fue 
desarrollado en base a reuniones de 
trabajo sostenidas con los alcaldes y 
representantes de las 15 comunas, repre-

sentantes de la ruralidad y Consejeros 
Regionales, y cuyo financiamiento 
representa una inversión de 65 mil 
millones de pesos. 

“La escasez hídrica es algo que no se 
detiene, y es por eso que hoy día ya es-
tamos presentando un plan concreto. 
No estamos entregando un documento 

La ayuda al sector caprino, uno de los sectores más afectados por la sequía, corresponde a una de las medidas más relevantes del Plan de 
Emergencia contra la Escasez Hídrica.

LAUTARO CARMONA

 

 NIBALDO AREYUNA PROPIEDADES   

VENDE SU DUEÑO SIN COMISIÓN - 999183694  

 

 
 

 

PARCELAS DE 5000 M2- EN DIFERENTES SECTORES
Desde $ 15.000.000, El Rosario, La Estrella, Coquimbito, 
Altovalsol, Peralillo.
Venta de parcelas agro-residenciales de 5.000 m2, Sector: 
Peralillo, Condominio Urbanizadas, Coquimbito condominio 
Urbanizadas, El Rosario La Estrella ( Lotes), Rosario 
Condominio Lomas de Elqui Urbanizadas, Otros de 5.000 m2 
media urbanización
Casa en fundo Loreto ( cebadas II), En terminación.

CASA PATRONAL ALTOVALSOL 450 M2 CONSTRUIDOS, 
EMPLAZADA EN 10.000 METROS DE TERRENO.

areyunapropiedades@gmail.com
http://www.nibaldoareyunapropiedades.cl

VENDE

AVISOS 
NECROLÓGICOS
Desde cualquier lugar, 

ingrese a: 
www.diarioeldia.cl

y podrá publicar:

Defunciónes   In memoriam
Agradecimientos   Oraciones

Condolencias   Misas



NEGOCIOSel Día    I   SÁBADO 14 DE DICIEMBRE DE 2019  I  I  17

o una declaración de intenciones. 
Estamos presentando un plan que está 
elaborado a partir de 3 ejes que tiene 
6 focos y 15 medidas, y de las cuales se 
desprenden 68 iniciativas y proyectos 
concretos que vamos a trabajar en el 
corto, en el mediano y en el largo pla-
zo, y que esta proyectado hasta el año 
2021”, sostuvo la intendenta Lucía Pinto. 

En efecto, el plan contempla al Agua 
para consumo humano, Desarrollo 
Agropecuario y Desarrollo Social, como 
los tres grandes ejes que sostienen su 
acción, tratando de abordar el problema 
de la escasez hídrica desde un punto 
de vista multidimensional, pues los 
recursos y medidas provendrán de 
diversas carteras como los ministerios 
del Interior, Obras Públicas, Agricultura 
y Desarrollo Social.

Al respecto, la intendenta Pinto afir-
mó que “debemos, como región y 

sea a través de camones aljibe, sea a través 
de la construcción y el tratamiento de más 
APRs, o a través de distintos proyectos 
que estamos desarrollando, de manera 
de dejar a las personas con la totalidad 
seguridad que el agua para la bebida de 
la población no va a faltar”.

REACCIONES 

Mejoras en los sistemas de Agua Potable 
Rural en lo que respecta al aseguramiento 
del agua para la bebida, medidas para el 
fomento de la actividad agrícola, salud y 
alimento para los animales, además de 
medidas de capacitación y empleo, junto 
con la entrega de bonos y créditos, son 
algunos de los proyectos que más resaltan 
en este plan de emergencia. 

Al respecto, el alcalde de Paihuano, Hernán 
Ahumada sostuvo que entre los ediles de 
la región, en especial, aquellos de carácter 

rural, existía el temor de que producto 
del estallido social, el tema agrícola 
“nos dejaría un poco de lado”. 

No obstante, valoró el plan señalando 
que “contempla medidas que a un 
corto plazo van a ser un beneficio de 
manera directa. Sabemos que no va a 
solucionar el problema de la sequía, 
pero por lo menos, van a paliar en 
parte la precaria situación por la que 
están pasando los habitantes de las 
zonas rurales”. 

Por su parte, el alcalde de Monte Patria, 
Camilo Ossandón, también valoró la 
existencia del plan, aunque aseguró 
que aún falta revisar en profundidad 
todas las iniciativas “porque lo que se 
nos ha esbozado es el espíritu del plan, 
pero hoy día se requiere ir más a las 
iniciativas más concretas, así como el 
financiamiento que van a tener cada 
una de ellas”. 

En ese sentido, el edil montepatrino 
señaló que se van “con algunas preocu-
paciones que están basadas en como 
atendemos algunas condiciones de 
emergencia, como ejemplo, los em-
pleos de emergencia, pues tenemos un 
desempleo bastante significativo en las 
zonas rurales. Pero también estamos 
contentos con las inversiones que se 
van a realizar en algunos sistemas de 
APRs que van a permitir precisamente, 
asegurar mejores condiciones para el 
consumo humano de agua”.

De todas formas, el alcalde aseguró 
que ya es hora de “ponerse los panta-
lones largos” para enfrentar la sequía 
y adaptarse al cambio climático. “Se 
tienen que tomar medidas estructurales 
que tienen que ver con la inversión, 
con la regularización, que tienen que 
ver con la fiscalización y además con 
una nueva forma de mirar el uso de los 
recursos naturales, pues en los últimos 
15 años hemos hecho muy poco en lo 
estructural”, afirmó. 

65
Mil millones de pesos contem-
pla la inversión del Plan de 
Emergencia contra la Escasez 
Hídrica, presentada este vier-
nes por el gobierno. 

Debemos, como región y país, 
aprender a vivir con menos 
agua, siendo más eficientes, 
ahorrando agua y aprovechan-
do sin perder cada gota que te-
nemos para nuestra agricultura 
y para el consumo humano.

LUCÍA PINTO 

INTENDENTA 

Zona de debates

Sabemos que (el plan) no va a 
solucionar el problema de la 
sequía, pero por lo menos, van 
a paliar en parte la precaria si-
tuación por la que están pasan-
do los habitantes de las zonas 
rurales.

HERNÁN AHUMADA

AlcAlDE DE pAIhuANo

Lo que se nos ha esbozado es 
el espíritu del plan, pero hoy 
día se requiere ir más a las 
iniciativas más concretas, así 
como el financiamiento que 
van a tener cada una de ellas.

CAMILO OSSANDÓN

AlcAlDE DE MoNTE pATRIA

país, aprender a vivir con menos agua, 
siendo más eficientes, ahorrando agua 
y aprovechando sin perder cada gota 
que tenemos para nuestra agricultura 
y para el consumo humano”. 

En ese sentido, la máxima autoridad 
regional aprovechó de aclarar que el 
agua para la bebida “no va a faltar en la 
región. Tenemos un sistema desplegado, 
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En el escrito se da cuenta que en 
nuestro país, desde el 18 de octubre, 
hubo por parte de agentes del Estado 
uso excesivo o innecesario de la fuerza 
que se tradujo en muerte, lesiones, 
tortura, malos tratos, violencia sexual 
y detenciones arbitrarias.

Todo, luego que una comisión del 
organismo visitara nuestro país entre el 
30 de octubre y el 22 de noviembre, re-
corriendo las regiones de Antofagasta, 
Coquimbo, Valparaíso, Metropolitana, 
Maule, Bío Bío y La Araucanía.

Además, la oficina que dirige la 
expresidenta, Michelle Bachelet, 
constató el uso indebido de “armas 
menos letales” por parte de agentes 
del Estado.

En específico, respecto a las esco-
petas antidisturbios y lacrimógenas, 
el organismo señala que su uso ha 
sido indebido, desproporcionado y 
a veces innecesario.

Un video publicado por el organismo 
muestra los principales aspectos del 
informe.

CARABINEROS BAJO LA LUPA

En buena parte, la investigación del 
equipo de la ONU que viajó a nuestro 
país, invitado por el Gobierno, apun-
tó al deficiente rol que ha tenido 
Carabineros de Chile, principalmente 
respecto al uso de la fuerza y la dis-
tinción entre manifestantes pacíficos 
y violentos.

“Carabineros ha incumplido, de 
forma reiterada, con el deber de dis-
tinguir entre manifestantes violentos 
y personas que se manifestaban pací-
ficamente. Carabineros utilizó fuerza 
no letal cuando la manifestación fue 
pacífica, con el objetivo aparente de 
dispersar la manifestación o evitar que 
los participantes llegaran al punto de 
reunión”, indica el texto de la ONU.

LESIONES OCULARES

También la ONU manifiesta gran 
preocupación por las lesiones oculares 
con las que han terminado decenas 
de manifestantes a lo largo del país 
durante la crisis.

“El número alarmantemente alto de 
personas con lesiones en los ojos o la 
cara da cuenta de esta grave violación. 
Preocupa en particular la utilización 
de perdigones que contienen plomo”, 
se lee en el texto.

Sobre las lesiones oculares, la ONU 
indica que “las medidas adoptadas 
por parte de las autoridades no fueron 
eficaces, expeditas y oportunas para 
minimizar el riesgo para las personas”.

En otro punto, la oficina de Bachelet 
señala que constataron cierto grado 
de restricciones para la información.

“Las personas defensoras de los 
derechos humanos, incluido el per-
sonal del INDH, periodistas y las y los 
trabajadores de la salud han sufrido 

ONU concluye que ha 
habido violaciones graves y 
recurrentes a los DD.HH. en Chile

restricciones a su trabajo, así como 
represalias por el desempeño de sus 
funciones”, reza el documento.

ASPECTOS POSITIVOS

Pero no todo es malo. El informe destaca 
el rol que ha tenido el Poder Judicial, 
expresando que “los tribunales han 
emitido fallos para proteger a las perso-
nas que ejercen sus derechos, incluida 
la reunión pacífica”.

Sin embargo, la ACNUDH expresa su 
preocupación por “el bajo número de 
formalizaciones contra presuntos autores 
de violaciones a los derechos humanos, 
pese al gran número de denuncias y 

ESTE VIERNES

Cartucho de bomba lacrimógena lanzado en centro de La Serena.

BIO BIO  / Santiago

Este viernes se dio a conocer el documento de 35 
páginas elaborado por la Oficina del Alto Comisionado 
de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos 
(ACNUDH) sobre el estallido social en Chile, que detalla 
como principal conclusión del informe que “Se han 
producido un elevado número de violaciones graves a los 
derechos humanos”.

@eldia_cl

Las medidas 
adoptadas por parte 
de las autoridades 
no fueron eficaces, 
expeditas y 
oportunas para 
minimizar el riesgo 
para las personas”. 

INFORME ENTREGADO 
POR LA ONU

acciones judiciales. Preocupa también 
la falta de información pública por 
parte de las fuerzas de seguridad”.

No obstante lo anterior, la entidad 
destaca la cooperación del Gobierno 
de Chile para garantizar el acceso a la 
información en todos los lugares que 
la comisión pidió visitar.

El equipo de la ONU que visitó nues-
tro país realizó en total 235 entrevis-
tas a víctimas y 60 a integrantes de 
Carabineros en servicio activo y algunos 
que resultaron heridos.

En paralelo, se consultó a más de 
300 miembros de la sociedad civil, 
así como a autoridades ministeriales 
y de reparticiones tanto del poder 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

BASTIÁN SALFATE

fueron realizadas 235 entre-
vistas a víctimas y 60 a inte-
grantes de Carabineros en 
servicio activo y algunos que 
resultaron heridos.

Dato
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VISIONES

El Comité Judicial 
de la Cámara de 
Representantes 
de Estados Unidos 
aprobó este viernes 
dos cargos contra el 
presidente Donald 
Trump, con lo que 
se abre la vía para 
que el pleno vote si 
avanza con el juicio 
político contra el 
mandatario.

Los legisladores del comité votaron apegados a las líneas parti-
distas, con 23 voces a favor y 17 en contra, para seguir adelante con 
la acusación contra Trump.

Ahora le corresponde al pleno pronunciarse, donde los demócratas 
tienen mayoría. La acusación necesita una mayoría simple para ser 
aprobada, pero en el Senado, controlado por los republicanos, el 
proceso de destitución necesita una mayoría de dos tercios para 
ser aprobado.

El mandatario estadounidense es acusado de abusar de su poder 
presidencial al pedirle a Ucrania que investigara al exvicepresidente 
Joe Biden, uno de sus rivales políticos de cara a las elecciones de 2020, 
mientras usaba como influencia la ayuda militar al país europeo 
para enfrentar la amenaza de los separatistas prorrusos en el este.

También se le acusa de obstruir el Congreso al bloquear los es-
fuerzos de la Cámara para investigar sus acciones.

Un incendio forestal activo alcanzó una escuela en la comuna 
Paredones, provincia de Cardenal Caro en la región de O’Higgins.

El siniestro, que ha consumido 6 hectáreas, durante su pro-
pagación alcanzó la escuela municipal Los Briones, afectando 
baños y una sala de estudios. Por la magnitud emergencia, 
Bomberos activó el “Plan Colchagua”.

En el lugar trabajan al menos 3 brigadas de la Conaf, 2 aviones 
AT, 2 camiones aljibe, y 128 voluntarios de Bomberos prove-
nientes de 12 comunas, con 23 carros.

A raíz de lo anterior, la Intendencia de la región de O’Higgins, 
en base a la información técnica proporcionada por CONAF y 
en coordinación con la dirección regional de ONEMI, declaró 
Alerta Roja para la comuna de Paredones, por incendio forestal, 
vigente a contar de este viernes y hasta que las condiciones 
del incendio así lo ameriten.

Incendio forestal alcanza escuela 
municipal en comuna de Paredones

Aprueban cargos para juicio político 
en contra de Donald Trump

Policía francesa mata 
a un hombre que 
amenazó a agentes

Un hombre amenazó a varios 
policías con una navaja el viernes 
por la mañana en La Defensa, 
una zona de oficinas situada 
muy cerca de París, recibió varios 
disparos de los agentes y murió 
poco después, informaron la 
policía y fuentes judiciales.

Según una fuente policial, el 
hombre, armado con una navaja, 
se acercó a agentes de policía y 
los amenazó. Estos le disparon 
al menos cinco veces.

Los hechos se produjeron en 
un sótano del concurrido dis-
trito de negocios de La Defensa, 
al oeste de la capital francesa, 
según una periodista de la AFP 
en el lugar.

Según las primeras informa-
ciones, el hombre tenía unos 30 
años y no llevaba documentos 
de identidad consigo.

Ningún policía resultó herido y 
el atacante, cuyas motivaciones 
se desconocen, recibió heridas 
de bala en el tórax y en un muslo 
y falleció poco después, según 
fuentes judiciales.

CEDIDA

Esto, ya que la defensa 
argumentó que no habían 
tenido acceso a todos 
los antecedentes de la 
investigación.

Retrasan formalización 
de 12 carabineros de FFAA 
acusados de torturas en 
Plaza Ñuñoa

de las manifestaciones surgidas tras el 
estallido social. En aquella ocasión, los 
uniformados golpearon a un hombre 
identificado como Moisés Órdenes, lo que 
fue transmitido en vivo por televisión.

En las imágenes se aprecia cómo los 
funcionarios lo golpearon con bastones 

A PETICIÓN DE LA DEFENSA

Audiencia de formalización contra 12 carabineros de fuerzas especiales por el delito de 
torturas contra manifestante en Plaza de Ñuñoa.

CEDIDA

En el Octavo Juzgado de Garantía de 
Santiago se realizó este viernes la pri-
mera parte de la formalización contra 
12 efectivos de Fuerzas Especiales de 
Carabineros, quienes son acusados del 
delito de torturas.

Los hechos ocurrieron el pasado 21 
de octubre en Plaza Ñuñoa, en medio 

y uno de ellos le propinó una patada 
que lo hizo caer al suelo. El hombre 
quedó con trauma ocular cerrado 
izquierdo grave, trauma torácico 
cerrado izquierdo contuso, fracturas 
costales múltiples, fractura dental 
incisivo central izquierdo, luxación 
anterior del hombro izquierda re-
ducida y fractura nasal izquierda.

El fiscal jefe de Ñuñoa, Álvaro Pérez, 
les imputa el delito de torturas y pidió 
prisión preventiva para todos ellos. 
Agregó que cinco de ellos abusaron 
de sus cargos al golpear al hombre sin 
provocación alguna, y los restantes 
no evitaron la golpiza.

Durante la audiencia, la defensa 
solicitó no mostrar los rostros ni 
dar los nombres y direcciones de 
los imputados, ya que han sido fu-
nados y amenazados. La petición fue 
acogida por el juez Daniel Aravena.

Además, por petición de la defensa 
la formalización se suspendió hasta 
el 23 de diciembre ya que, a su juicio, 
no habían tenido acceso a todos los 
antecedentes de la investigación. Así 
lo aseguró el abogado Mario Vargas.

Desde el Ministerio Público indi-
caron que el estado de salud del 
agredido es de gravedad y que perdió 
un ojo.

05
funcionarios de carabineros 
abusaron de sus cargos al gol-
pear al hombre sin provoca-
ción alguna, mientras el resto 
no evitó la golpiza”.

BIO - BIO  / Santiago

@eldia_cl
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PROPIEDADES
Arriendo - CAsA

Condominio Nova III, calle Colo-
nial  Las Compañías, 3D-2B, 
portón eléctrico, sin amoblar, 
cerca supermercado, $300.000 
F: 953637061

La Serena Los Claveles 648 Pampa 
$450.000, 2b 3 amplios D living 
comedor amplio estacionamiento 
cerca de 4 Esquinas sin amoblar,  
F: 953637061

Arriendo - depArtAmento

La Serena depto central con 
estacionamiento, $180.000.  F: 
932601456

Corredora necesito depto Avda del 
Mar, amoblado, mensual $350.000.  
F: 995642860

Departamento Coquimbo lado Casino 
Enjoy 3 dormitorios 2 baños 2 esta-
cionamientos bodega, linda vista 
4.600 UF., dueño  F: 998207913

Depto nuevo, año corrido, 3D-1B, 
con loggia, condominio cerrado, 
piscina, bodega, estacionamien-
to, quincho, lavandería, salón 

multiuso, juegos infantiles, loco-
moción, cerca de supermercado, 
Raúl Bitran $300.000 con gastos 
comunes.  F: 989014673

Arriendo depto 3 dormitorios, 
1  baño,  semi amoblado.  F: 
994124214, 967385516

Arriendo depto La Serena, año 
corrido, amoblado, 15 minutos cen-
tro caminando, 3D-2B, con shower 
estilo rustico. Directo dueño.  F: 
996437088

Arriendo departamento 3D-1B 
segundo piso sin muebles, sala 
de eventos y piscina Barrio Uni-
versitario Ulriksen, $280.000.  F: 
+56996090223, 998637999

Arriendo - CAbAñA

La Serena Cisternas c/ Huanhua-
lí, cabaña amoblada de concepto 
abierto, estacionamiento, terreno 
cerrado y tranquilo para 2 perso-
nas, buena locomoción colectiva, 
$290.000 incluye luz y agua.  F: 
+56998493247

Arriendo - LoCAL

Arr iendo local  para uso de 
oficina o lo que estime con-
veniente, con amplio pasillo, 6 
oficinas, bodega, con 3 baños, 

ubicado en pleno centro de La 
Serena, $1.500.000, además, 
otro local amplio, $700.000,  
F: 989099643

La Serena local comercial centro 
disponible.  F: 995419943

Arriendo - piezA

Coquimbo Amoblada con agua, 
luz, gas y wifi incluidos. +56 9 
53392507. 160000 CLP F: Mario

Centro Serena habitación a seño-
ritas estudiantes o trabajadoras, 
año corrido, gastos incluidos, baño 
privado, $135.000.  F: 994406409, 
999544028

Persona sola baño y cocina pri-
vada con entrada independiente  
F: 993492703

Vendo - CAsA

Vendo casa Población El Liber-
tador $42.000.000,  F: 512211804-
221606-255294

Vendo linda casa en El Molle, 
arboles frutales, piscina, entrada 
vehículo. Ver y tratar calle Las 
Tórtolas Polla Alta, $95.000.000.  
F: 998861059

$35.000.000 casas centrales 
Coquimbo acepto crédito hipo-
tecario. Dueño.  F: 965740653

La Serena población El Tofo, 
casa con local comercial, 3D-1B, 
$45.000.000.  F: 994577432

*** Remato mi Casa *** Oportu-
nidad Única, antes $ 80.000.000, 
ahora $ 60.000.000, casa indepen-
diente, Puente Zorrilla 1602, ingre-
so a las Compañias, 5 minutos del 
centro, vía principal, especial para: 
Familia numerosa, Local Comer-
cial, Oficinas. Etc, Contacto : F:  
996454677 

Se vende casa con árboles frutales y 
piscina, excelente vista, en El Molle.  
F: 998861059

Vendo - terreno

Vendo huerto con casa 350 m2, 
$40.000.000 incluido acciones 
de agua; Casa en Vicuña 2 pisos, 
5 dormitorios, entrada vehículo 
$35.000.000.  F: 981931072

Vendo 1,45 acción de agua del 
Canal Bellavista.  F: 512-484656, 
983132578

Vendo - propiedAdes

Coquimbo Vendo 3 propiedades 

convertidas en 1. (1) Casa con esta-
cionamiento (2) Local comercial 
(3) Patio de carga. Sindempart, 
Coquimbo. Precio de remate. 
185000000 CLP F: +56987769302

VEHÍCULOS
Vendo - AutomóViL

Toyota Yaris 2018 Colectivo 
50.000km alarma,Gps $25000000 
F: 992239422-983647580

Ssangyong Rexton 2012 SUV Diesel 
122.000 km 4x4 mecánico 3 corridas 
de asientos, impecable. $7300000 F: 
979692639 ID: 220049

Urgente taxi $14.000.000 o reem-
plazo por otro auto $12 mill  F: 
998806463

Renault Clio 1.6 2006 239.000 
km. color rojo burdeo impeca-
ble, $2.500.000 conversable,  F: 
999011497

Vendo - CAmionetA

Ssangyong action automatica 2013 
Camioneta uso gerencia impecable 
$7000000 F: 995483007

Camioneta Kia como nueva 

15.000 km año 2015 $11.500.000,  
F: 987769302

*** Amaro 2014 mecánica *** , 4x4, 
diesel, impecable o recibo camio-
neta automática 4x4, diesel, 2016 
a 2018, pago diferencia, contacto 
F: 999183694

Vendo - Furgón

Peugeot Expert 2.0 HDI 2019 25.000 
kms., diesel, $13.000.000.  F: 
995490712

Vendo - mAquinAriA

Retroexcavadora Caterpillar año 
92 100% operativa $10.800.000,  
F: 987769302

Compro - VehíCuLos

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda Nº 
1325 La Serena. www.autokarino.cl, 
Fono F:  51 2 213758 

OCUPACIONES
requiero ContrAtAr

Sain John´s School necesita para 
su planta 2020, docentes todas 
las asignaturas y asistentes de la 
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Educación. postulacionescolegio-
laserena@gmail.com  

 Se necesita maestro de cocina o 
cocinera, con experiencia. Mandar 
CV a: restaurant.tikitano@gmail.
com F: +56964160114 

 Se solicita Asistente Social para 
desempeñar actividad laboral en 
empresa regional. Debe ser mujer 
con un mínimo de 10 años de expe-
riencia comprobada y referencias. 
Enviar CV y pretensiones de renta a: 
rrhh.coqbo.2019@gmail.com  

 Por actualización de planta docen-
te y asistente de la educación se 
requiere: Profesor Lenguaje, Mate-
máticas, Química, Física, Biología, 
Filosofía, Cs Naturales, Música, 
Enfermería y Auxiliar de aseo. rrhh.
colegiols.a@gmail.com  

 Studio 54 Spa de uñas requiere 
manicuristas con experiencia e 
implementos.  F: 986034509 

 Importante Empresa de Instalacio-
nes Sanitarias Requiere contratar 
para sus obras en la ciudad de La 
Serena: Técnico en Construcción 
o Constructor. Requisitos de los 
postulantes: Poseer Titulo Técnico, 
Experiencia demostrable en instala-
ciones sanitarias. Experiencia de 2 
años en obra. Los interesados enviar 
Curriculum Vitae a: insanort.rrhh@
gmail.com o llamar al 552-259358.  

 Tsunami bar necesita cocinero y 
bartender en Avenida del Mar 5700 
La Serena Entrevistas miércoles 18 
de diciembre de 12:00 a 13:00 hrs  

 Colegio de Coquimbo solicita curri-
culum para base de datos profeso-
res de Educación General Básica, 
Profesores básicos especialistas 
en Historia, Ciencias Naturales y 
Matemáticas, Educadoras Diferen-
ciales especialistas en TEL y DI, 
Educadora de Párvulos, Técnico 
en Párvulos, Auxiliar de Servicios y 
Mantención, Profesor Coordinador 
de CRA con curso Teleduc. Enviar 
a corporacion.eusebiolillo@gmail.

com. F: cel@eusebiolillo.cl 

 La corporación educacional Euse-
bio Lillo de Coquimbo, llama a con-
curso público para la contratación 
de Modelo Pedagógico Curricu-
lar, interesados deberán solicitar 
bases el 17.12.19 al 19.12.19, al email: 
corporacion.eusebiolillo@gmail.
com F: corporacion.eusebiolillo@
gmail.com 

 Escuela de Lenguaje necesita 
Fonoaudiologa por 40 horas, plazo 
fijo. Enviar CV: micastillo.escuela@
gmail.com  

 empLeo busCAn 

 Señora responsable con recomen-
daciones realiza aseo de casa por 
día de 9 a 15 hrs. disponibilidad los 
días lunes-miércoles-viernes,  F: 
944450325 

GENERALES
 Vendo 

 Venta repuestos para camiones 
y buses en las marcas Hyundai, 
Ford Cargo e Hino. Entrega las 24 
hrs. alfarotrucks@gmail.com  F: 
987506928 

 Compro 

 Antigüedades Compra y Venta: 
Muebles relojes pinturas monedas 
lámparas libros discos fichas pia-
nos joyas Reparaciones muebles  
F: 964948190, 512210417 

 Antigüedades Compra y Venta: 
Muebles relojes pinturas monedas 
lámparas libros discos fichas pia-
nos joyas Reparaciones muebles  
F: 964948190, 512210417 

 Compro cilindros gas cantidad, 
unidad, todo tamaño, retiro domi-
cilio.  F: 976101133 

 mAsCotAs 

 Regalo preciosos gatitos rubios de 
casa, juguetones, cariñosos, exce-
lentes compañeros.  F: 944450325 

 serViCios 

 Se realiza masaje spa sensitivo 
relajante y descontracturante.  F: 
+56941106006 

 Calefont todo tipo, reparaciones, 
gasfiteria en general, tecnico 
autorizado F: +56 9 92646323 

 Se realizan trabajos de cerámica 
gasfitería, carpintería, albañilería 
pintura, ampliaciones en general  
F: 963482773 

 retiro basura cachureos y ramas 
F: 950066742  

 Refrigeración reparo cargo refri-
geradores vitrinas congelados 
todo tipo máquinas refrigeradas 
a domicilio,  F: 958508329 

 Jardinería a domicilio. Construc-
ciones pintura y reparaciones,  F: 
997748499 

 VArios 

 Varón desea conocer dama de 38 
a 40 años.  F: 992586459 

MAYORES
 sóLo mAYores 

 Linda gordita XXL, $10.000 momento, 
full greco.  F: 947302540 

 Nueva agencia, lolitas maduras. 
F: 936362607 

 Privado Mariela 24 horas, nuevas 
chicas vip , Claudia 32, Rocío 35.  
F: 978268272 

 Mariela 45 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura, ¡Ven 
conóceme!  F: 995447208 

 www.sexyclub.cl la página web con 
las mejores escort de La Serena y el 
norte de Chile  F: . 

 Rica venezolana $10.000, $25.000 
la hora, mujer y hombre.  F: 
950029883 

 Servicio express $10.000, $15.000, 
$20.000, besitos.  F: 972590098 

 Chicas scort ardientes, dispuestas 
a cumplir tus fantasías, domicilios, 
tríos.  F: 992815731, 992679580 

 Nuevo privado La Serena cen-
tro, univesitarias vip, lencería 
hot, domicilios.  F: 992679580, 
992876976 

 Johanita $10.000 express, tríos y 
fantasías, Categoría: Sólo mayores 
F: 941149513 

 $10.000 cariñosa, amable, com-
placiente, ardiente.  F: 948879312 

LEGALES
 eXtrACtos 

 En causa Rol C-3568-2013 cara-
tulada “BANCO DE CHILE con 
ARAYA”, seguida ante el 1º Juz-
gado de Letras de La Serena, 
dirección Los Carreras Nº 420, 
La Serena, se designó el día 27 
de diciembre del año 2019, a las 
08:30 hrs, para llevar a efecto 
remate del inmueble Consistente 
en sitio y casa ubicado en Pasaje 
Pintor Manuel Thomson Número 
4188, que corresponde al Sitio 
Número 26 de la Manzana seis 
del Conjunto Habitacional Loteo 
SERENAZUL, segunda etapa, 
ciudad y comuna de La Serena. 
Inscrito a fojas 5148, número 

4013 del registro de propiedad 
del Conservador de Bienes Raíces 
de La Serena del año 2011. Rol 
avalúo Nº 02706−00119 Comuna 
La Serena. Mínimo de la Subas-
ta será la suma de $52.029.075, 
el precio deberá consignarse 
en dinero efectivo, dentro de 
tercer día hábil de efectuado 
el remate. Interesados para 
caucionar seriedad de ofertas 
deben acompañar vale vista a la 
orden del Tribunal, por el valor 
equivalente al 10% del valor 
mínimo de la subasta. Demás 
antecedentes en el expediente. 
CARMEN GODOY ARRENDONDO 
SECRETARIA SUBROGANTE.

  eXtrACto

Primer Juzgado Letras La Sere-
na, carátula “Banco de Chile con 
Sociedad Capacitación y Servi-
cios de Seguridad”, obligación 
de dar, Rol: C-568-2013, el 30 DE 
DICIEMBRE DE 2019, A LAS 08,30 
HORAS, se rematará en Tribunal 
inmueble consistente en CON-
SULTA MÉDICA U OFICINA N°203, 
ESTACIONAMIENTO 125 del pri-
mer subterráneo, y BODEGA 
N°14 del segundo subterráneo, 
todos del EDIFICIO ALEXANDER 
FLEMING PRIMERA ETAPA, de 
calle BALMACEDA N°1015 de la 
ciudad de La Serena.-; inscrito 
a fojas 2529 número 2029 en 
el Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces 
de La Serena del año 2008. 
Mínimo para la subasta será la 
suma de $37.000.000. El precio 
deberá consignarse en la cuenta 
corriente del Tribunal dentro de 
quinto día hábil de efectuado el 
remate. Interesados tomar parte 
en la subasta deberán presentar 
vale vista a la orden del Tribunal 
o endosado a favor de éste, por 
el equivalente al 10% mínimo 
subasta. Demás antecedentes 
en Secretaría del Tribunal. La 
Serena 04 de Diciembre de 2019. 

MÓNICA ABALOS DÍAZ. SECRETA-
RIA SUBROGANTE.

  eXtrACto

En causa Rol V-432-2019, del 
Juzgado de Letras de Illapel, 
el 27 de Diciembre de 2019, a 
las 12:00 horas, se rematará 
departamento 42, del block 1, de 
la población Recsi, ubicado en 
calle Argentina 341, de Illapel y 
los bienes comunes que corres-
pondan, individualizado en el 
plano protocolizado al final del 
Registro de Instrumentos Públi-
cos de Illapel, año 1979, con el 
N° 92 y según plano de la Ley de 
Ventas por pisos, confeccionado 
por el Serviu, IV Región. El título 
de dominio corre inscrito a fojas 
2.491, número 877, del Registro 
de Propiedad del Conservador 
de Bienes Raíces de Illapel, año 
1985. Mínimum para las posturas 
$ 45.000.000. El precio se pagará 
íntegramente y al contado, dentro 
de los 10 días siguientes a fecha 
del remate, mediante consigna-
ción en la cuenta corriente del 
Tribunal. Para tener derecho a 
hacer posturas, los interesados 
deberán presentar dinero en 
efectivo o vale vista del Banco 
del Estado de Chile, a la orden del 
Tribunal, o endosado a favor de 
éste, por el equivalente al 10% del 
mínimum fijado para la subasta. 
Mayores antecedentes en Secre-
taría del Tribunal. Illapel, nueve 
de Diciembre de dos mil dieci-
nueve. Nancy Cortés Arancibia 
Secretaria Subrogante.

  LegALes 

 Por robo se da orden de no pago 
a los cheques Nºs 763715, 763720, 
763724, 763725 de la Cta. Cte. Nº 
39019965 del Banco Scotiabank, 
sucursal Coquimbo.  
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BOZÁN SE PUSO 
EL BUZO GRANATE

Y finalmente CD La Serena presentó a su 
nuevo director técnico. Se trata de Francisco 
Bozán ….., exdeté de la Universidad de 
Concepción, quien ayer, acompañado 
del presidente del club, Cristian Contador 
y el gerente, Felipe Irarrázabal, firmó el 
vínculo que lo ligará al equipo “pep ayero”, 
como ya lo bautizaron los hinchas, por 
todo el 2020.

El encuentro tuvo lugar en la sala de 
conferencias del estadio La Portada, donde 
el joven entrenador de 33 años, buscará 
colocar al equipo en la Primera División 

@eldia_crivera

Carlos Rivera  / LA SERENAEl exentrenador de la Universidad de Concepción, 
firmó su vínculo por Deportes La Serena por el 2020 
planteando que lo seduce de manera especial el 
proyecto y el primer reto presentado para el 22 de 
enero cuando luche en 90 minutos por dejar el equipo 
en la Primera División. “Ese es un gran desafío y 
debemos estar mentalizados todos en su importancia”, 
dijo.

Lo presentaron ayer en el Estadio La Portada a Francisco Bozán, donde espera vivir los mejores recuerdos y momentos con CD La Serena en este nuevo paso en su carrera profesional.
LAUTARO CARMONA

en la peculiar liguilla que se jugará en el 
fútbol de la Primera B para conocer al 
segundo ascenso a la Primera División.

Tiene claro que al momento de aceptar 
llegar a los campos del estadio La Portada, 
Bozán se verá enfrentado a un primer 
objetivo de pelear por el ascenso en un 
partido único que tendrá que jugar el 22 
de enero en Santiago, con el ganador de la 
liguilla que animarán del tercer al décimo 
lugar de la clasificación y, al mismo tiempo, 
diseñar y mentalizar a sus jugadores para 
enfrentar el éxito de lo que puede ser el 
retorno del equipo a la Primera División, 
tras el desarrollo de esos 90 minutos,  o, 
la frustración de no lograr ese objetivo 

CONTINÚA EN PÁGINA 24
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info@martinfierro.clReservas 51/2212686 51/2219002

JUEGOS 
INFANTILES 

SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

33
son los años del joven entrena-
dor nacional que arregló por 
Deportes La Serena por un año.

común en la competencia local, atribuible 
a lo que ha ocurrido en el fútbol chileno por 
la crisis social que gatilló el término de la 
temporada regular en noviembre pasado, 
“sabemos del primer reto de la liguilla el 
22 de enero próximo. Por la forma cómo 
se ha dado hay un objetivo a corto y largo 
plazo, que no están determinados por ese 

resultado”, recalcó.
Hizo notar, sin duda para desmentir algunos 

rumores, que no viene a dirigir un solitario 
partido, ya que el proyecto es mayor, “no 
vengo a dirigir solo un partido, vengo a que 
un grupo de jugadores represente a CD La 
Serena y obtenga resultados, eso pasará el 
22 donde queremos salir adelante, haremos 

todo lo posible para salir a ganar, estudiando 
a nuestros rivales como corresponde”.

En tan sentido, asume que para ese 
desafío deben ser valientes, “es un gran 
desafío que pondrá a prueba la valentía del 
grupo de jugadores y de nosotros, ya que 
ganando estamos en la Primera División, 
perdiendo seguimos en la B y el proceso y 
proyecto no varía en lo profundo.

Si bien no adelantó el nombre de los ju-
gadores que se incorporarán, es un hecho 
que contará con unos diez refuerzos que 
ya la próxima semana deben estar en La 
Serena, en lo posible apenas se reúnan el 
sábado 21 próximo.

Por la tarde de ayer, Bozán dejó en el aeropuerto La Florida al presidente de los granates y junto al gerente Felipe Irarrázabal y Manuel Suárez, 
quien está asesorando al club en la búsqueda de refuerzos, comenzaron a trabajar para estructurar la nueva plantilla granate.

LAUTARO CARMONA

En lugar de anticipar nombre de los refuerzos que podrían incorporarse en 
los próximos días, Bozán, recalcó que el portero Zacarias López es un juga-
dor que lo estuvo viendo mientras trabajó en la U. de Concepción,  “es uno 
de los arqueros del futuro, de los buenos arqueros del fútbol nacional que, 
además, sumó minutos jugando como juvenil por sus cualidades, no por la 
regla”.
Acerca del uruguayo Enzo Ruiz, sólo fue elogios, aunque recalca que el no 
participa en las negociaciones, “hoy estamos en todo este proceso y de ahí 
comenzarán las negociaciones. Es una buena noticia que sigue Biskupovic, 
Medel y nos centraremos en esos temas, Enzo (Ruiz) por lo futbolístico me 
interesa por lo que genera y no tengo duda alguna que hay una vinculación 
emotiva por su liderazgo, pero yo no entro en negociaciones con los juga-
dores, yo doy una opinión técnica, no puedo desconocer que es un jugador 
sumamente importante para este proceso”, recalcó.

Desde Zacarías López a Enzo Ruiz

y preparar todo de nuevo para ir por el 
premio mayor al cierre del 2020.

El encuentro con la prensa regional se 
concentró básicamente en ese primer 
desafío, cuando toda la preparación previa 
será contra el tiempo y en una vorágine 
sin pausas que requiere una elaboración 
física disímil a la de una pretemporada 
normal y la conformación de una plantilla 
de un determinado número de jugadores 
casi del orden de una convocatoria, a la 
que no sólo se le exigirá estar bien en el 
dominio del balón y conocimiento mutuo, 
sino que estar mentalmente preparados 
para la real importancia de ese partido 
que si lo ganas te hace saltar a la división 
de Honor, mientras que una derrota no 
te mueve de tu actual locación.

“Sólo quiero agradecerles por lo que me 
están haciendo sentir, es un proyecto que 
me seduce desde el principio tanto a mi  
como a mi cuerpo técnico. Realmente 
es un honor ponernos este polerón con 
este escudo y poder conducir de ahora 
en adelante el primer equipo de CD La 
Serena”, fueron sus primeras palabras, luego 
de la presentación y firma del contrato 
que formalizó por el próximo año con 
el presidente Cristian Contador.

Al entrar al área chica, puntualizó que, 
tiene asumido del primer reto fuera de la 

Realmente es un 
honor ponernos 
este polerón con 
este escudo y poder 
conducir de ahora en 
adelante el primer 
equipo de CD La 
Serena... Vengo a 
liderar un proyecto 
más allá de ese 
partido del 22 de 
enero. Dirigiré en 
cualquier categoría” 

FRANCISCO BOZÁN

DETÉ DE CD LA SERENA
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Justo Alvarez dice que no aceptará presiones
CASO CHILE 4

El mandamás de la ANFA 
y vicepresidente de la 
FFCh, recalcó que si 
Unión Española no se 
presenta a jugar Copa 
Chile, puede sufrir duras 
sanciones

Carlos Rivera V.  / LA SERENA

@eldia_crivera

Los conflictos en el fútbol nacional no 
se detienen. Lo que parecía ser un buen 
acuerdo de la Federación de Fútbol de 
que la Copa Chile que entrega el Chile 

4 para la Copa Libertadores del 2020se 
dispute en cancha entre la Universidad 
de Chile y Unión Española, encontró 
un drástico giro con la negativa de los 
hispanos de jugar ese compromiso. Y 
eso no es todo, el cuadro capitalino 
espera llevar el tema al Tribunal Arbitral 
Deportivo (TAS), incluso califican que 
la decisión es injusta.

En palabras del gerente de Unión 
Española, Luis Baquedano, Unión no 
se presentará, “UE, consecuente con 
una postura que la viene repitiendo, 
no se va a presentar al partido”, recalcó, 
agregando que “nunca pensábamos 
que el partido se jugaría”.

Tienen claro en el barrio de Chacabuco 
que esta situación les puede costar caro, 
ya que no sólo quedarían eliminados, 
sino que podrían ser multados y no jugar 

el torneo federativo durante cinco años.
El vicepresidente de la FFCh y timonel 

de la ANFA, Justo Alvarez, quien estaba 
muy contento porque se jugaría en 
cancha la definición como ellos lo 
plantearon, tiene claro que si un equipo 
no quiere jugar tendrá que asumir las 
consecuencias, “aquí el que no quiera 
jugar es responsabilidad de él y si quiere 
reclamar ante el TAS es su problema”.

Precisa Alvarez que las sanciones 
pueden ser fuertes, “si alguien no se 
presenta a jugar va a tener sanciones 
referentes a la Copa Chile, de cinco años 
de no poder participar en el mismo 
torneo”, recalcó 

De hecho recalcó que ha recibido mi-
sivas de los hispanos, “no las he leído ni 
voy a leer. Yo no voy a recibir presiones 
de nadie”, recalcó.

El mandamás de CD La Serena fue el responsable de 
presentar ayer al nuevo jefe técnico del primer equipo 
a quien define como una persona de gran dinamismo y 
preparada para enfrentar los retos que debe enfrentar el 
equipo desde enero en adelante.

Contador: “Tengo una tremenda 
admiración por Francisco”

coraje, más en este mundo que cuesta 
encontrar gente así. Pancho nos habló 
del proyecto, de la ciudad, de lo que se 
quiere hacer con La Serena y de cómo 
hemos avanzado desde que se comenzó 
todo Ariel Pereyra en la banca y se llega 
a don Luis Marcoleta (de quien estamos 
muy agradecidos). No por casualidad se 
está en esta condición, esto es producto 
de un trabajo serio”, reconoció.

No escatimó en elogios para los pasos 
que están dando frente a los retos in-
mediatos y futuros del club. La llegada 
de Pancho es una muy buena noticia y 
nos tiene muy contentos, “tengo una 
tremenda admiración por Francisco y 
espero que este sueño sea coincidente 
con el sueño de la hinchada y fanáticos 
de CD La Serena”

PERGAMINOS DEL DT

En tal sentido elogia el dinamismo y 
dedicación que Bozán pone en sus obje-
tivos, “para quienes no habían tenido el 
placer de conocerlo, es de una dinámica 
que seduce a muchos y de una manera 

PRESIDENTE CLUB DEPORTES LA SERENA

El timonel de los granates, tiene confianza en este nuevo proceso de CD La Serena de la 
mano de Bozán a quien quiere por mucho tiempo vistiendo el buzo granate.

LAUTARO CARMONA

El timonel de CD La Serena Cristian 
Contador, se mostró agradecido de la 
confianza que depositó Bozán en el 
proyecto que desarrollan en el elenco 
granate, “siempre creyó en lo que le 
estábamos mostrando y nos conocía 
desde un principio, desde que partió 
todo esto con Ariel Pereyra en la banca”, 
dijo a El Día, destacando que Francisco 
trabajará de la mano de Rodrigo Valdés 
(ayudante técnico) y Patricio Cornejo 
(preparador físico) y que evalúa incor-
porar otro ayudante. 

SACRIFICIO ECONÓMICO

“Estoy contento con la incorporación 
de este cuerpo técnico, porque ellos 
hicieron un sacrificio en lo económico 
por venir por un proyecto que les hace 
sentido, para eso hay que tener ética y 

Carlos Rivera  / La Serena

de jugar propia, que seguramente les 
gustará. Quiero partir por hablar de 
él, muchos ya saben quién es y otros 
estaban esperando que pudiéramos 
cerrar su incorporación, tuvimos 
varias alternativas. Nos reunimos 
varias veces en una semana, viendo 
proyectos deportivos queriendo dejar 
firme y construir una identidad para 
CD La Serena”.

Para Contador la juventud del nuevo 
técnico también es una cualidad, ya 
que ha mostrado sus pergaminos, 

“tiene la gracia de haber sido el téc-
nico más joven en dirigir equipo 
profesionales, además obtuvo del 
INAF la más alta calificación que 
ha recibido un entrenador nunca. 
Además es sicólogo,  exfutbolista, 
pasado en cancha por Inglaterra y 
que rápido se decidió por el camino 
de entrenador obteniendo logros 
deportivos como jugar en Copa 
Libertadores de América, parte del 
palmarés, por la que nos inclinamos 
por él”, rescató.

@eldia_crivera

Los hispanos tienen seguro que no jugarán 
ante la U buscando definir al campeón de 
Copa Chile

CEDIDA
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POLIDEPORTIVO

Durante este fin de semana se desarrollará en Coquimbo 
el Campeonato Nacional de Tenis de Mesa Máster 2019, 
competencia que se concentrará en el Gimnasio del 
Club Deportivo Atenas con  presencia de 190 jugadores. 
El programa de partidos se extenderá desde las 09:00 
hasta 21:00 horas, mismo horario de inicio del domingo. 
Los partidos finales se programaron desde las 15:00 
horas del domingo con la premiación a las 17:00 horas.

El portero y capitán de Coquimbo Unido, Matías Cano, confirmó 
ayer al equipo deportivo de Vistazo Deportivo, que se mantendrá 
en Coquimbo Unido y respetará el contrato que tiene con los 
aurinegros hasta el 2021. El cuidatubos trasandino, de quien se 
rumoreó se iría a defender el pórtico de O’Higgins de Rancagua, 
siguiendo los pasos del técnico Patricio Graff, explicó que se siente 
muy atraído por el reto internacional de Coquimbo en 2020 de 
jugar la Copa Sudamericana.

El portero Matías Cano confirma que 
se quedará en Coquimbo Unido

Coquimbo recibe el Nacional 
Masters de Tenis de Mesa

En Estocolmo se 
jugará el repechaje 
entre Suecia y Chile 
por Copa Davis

La ITF anunció que Suecia recibirá 
a Chile por el repechaje del Grupo 
Mundial de la Copa Davis en el Royal 
Tennis Hall de Estocolmo.

Los europeos se enfrentarán ante 
el equipo nacional por primera 
vez en cancha dura (carpeta) y 
bajo techo, ya que en las cinco 
ocasiones anteriores se midieron 
en arcilla outdoor.

La última vez que ambos países 
se vieron las caras en el torneo por 
la “Ensaladera de Plata” fue en 1985 
con victoria para los nórdicos en el 
Court Central del Estadio Nacional.

La serie entre Suecia y Chile se 
disputará entre el 6 y 7 de marzo 
de 2020.

EL DÍA

En el CAD Norte Chile realizaron 
la promoción de la última fecha del 
Campeonato Regional de Automovilismo 
de Velocidad, de manera cinematográ-
fica buscando darle el dramatismo e 
importancia al programa tuerca que 
coronará a los mejores del 2019. La cita 
final será este domingo, con carreras 
que se celebrarán durante seis horas, 
en un espectáculo que animarán, en 
sus diferentes series, más de cincuenta 
pilotos.

PROHIBIDO PERDER

Los administradores de la pista, espe-
ran que el desarrollo de la competencia 
tenga ese final de película, incierto y 
con varios postulantes al premio de 
mejor del año, “realmente nos estamos 
preparando para lo que será una gran 
fiesta con muchos pilotos involucrados 
que buscarán coronar, los que tienen 
opciones al podio anual, todo el trabajo 
desplegado durante las nueve fechas”, 
precisó el director de la competencia, 
César Arriagada.

“Nadie se puede dar el lujo de perder en 
cada una de las categorías”, reconoció el 

El día final llegó para la 
temporada tuerca 2019

directivo, quien dice que hoy premiarán 
no sólo a los ganadores de la fecha 9, sino 
que a los grandes campeones del 2019 
en las series Standard Fiat 600, Turismo 
Light, Superbike La Serena, Fasttime La 
Serena y la Súper Turismo Nissan V-16.

DESDE EL MEDIODÍA

El programa se iniciará hoy con las 
prácticas y desde la mañana del do-
mingo con las clasificaciones para cada 
categoría, “las carreras comenzarán al 

MAÑANA EN HUACHALALUME

Con carreras en sus 
cinco categorías, caerá el 
telón del automovilismo 
de velocidad en la pista 
Juvenal Jeraldo.

Carlos Rivera  / La Serena

@eldia_cl

Los aficionados al programa tuerca se reunirán mañana en el valle de la velocidad. CEDIDA

mediodía, aunque el movimiento en la 
pista Juvenal Jeraldo y en especial en el 
pits, se inicia a las 08:00 horas”, recalca 

Arriagada, quien tiene claro que contarán 
con un expectante público que sigue a 
sus respectivos pilotos y escuderías.
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“Hay mucho por hacer… o todo 
por hacer”, indica entusiasmada la 
presidenta de la Industria Musical 
de la Región de Coquimbo (Imrec), 
Carmen Zamora. Tras el lanzamiento 
de la primera asociación gremial 
de este ámbito en la zona, en Imrec 
son conscientes de que se viene un 
arduo trabajo para poder alcanzar 
los objetivos del proyecto, que da 
sus primeros pasos.

La idea de poder establecerse de 
manera definitiva como gremio na-
ció hace más de un año y medio, 
con conversaciones de cómo podían 
aportar al desarrollo profesional del 
amplio mundo musical de Coquimbo, 
de una manera que no solo involu-
crara a intérpretes y creadores, sino 
también a sellos, el management, 
productoras y un sinfín de actores 
relevantes del área.

Finalmente se logró y a través de un 
proyecto Sercotec, algo inédito en el 
país para el área de la industria creativa, 
y desde entonces se ha diagnosticado 
y trazado las primeras líneas para el 
trabajo conjunto de toda la red de la 
música, con el fin de generar logros 
que vayan más allá de la trayectoria 
que puedan acumular los creadores 
locales, tendiendo a fortalecer y res-
guardar su labor.

Profesionalizar

“La Región de Coquimbo, y en par-
ticular la Provincia del Elqui, tiene 
una historia muy ligada al desarrollo 
de las músicas. Son más de 50 años, 
cuando se formaron las primeras 
orquestas y surgieron las primeras 
carreras. Sin embargo, a nuestro jui-

Tras lanzamienTo oficial

la gestora cultural Carmen zamora lidera 
el nuevo gremio de la industria musical 
local. 5 agrupaciones son parte del tra-
bajo inicial.

Diego Guerrero  / La Serena

Muchos son los desafíos 
que Imrec identificó en su 
primera etapa. Durante los 
próximos meses llevarán a 
cabo un trabajo territorial 
para dar a conocer 
el los objetivos de la 
Industria y fortalecerán la 
coordinación con el sector 
público y privado.

@eldia_cl

Gremio de músicos traza sus 
primeras líneas en la región

cio, el desarrollo profesional no ha 
ido a la par, inclusive de la historia y 
el prestigio que tiene la formación 
musical en nuestra región”, señala 
Zamora.

En este sentido, la docente y ges-
tora cultural, explicó que muchos 
músicos de la zona no trabajan en 
las condiciones adecuadas. “Muchos 
no cuentan con un contrato laboral 
y deben negociar condiciones que 
no necesariamente representan el 
valor de su propuesta artística, con 
intermediarios”, indica.

La dirigente gremial explica que 
“existen muy pocas acciones en ge-
neral en la Región de Coquimbo, que 
den espacios, tribuna y escenarios 
adecuados para la muestra musical”. 
Aunque destaca el caso de las orques-
tas profesionales, que se encuentran 
en mejor pie, reconoce que “muchos 
otros tienen que hacer mucho es-
fuerzo para ganarse espacios que 
sean valorados económicamente y 
profesionalmente”.

En este sentido, uno de los primeros 
objetivos del gremio es “poder ser 
parte de articulaciones entre distintos 

CONTINÚA EN PÁGINA 28

CeDiDa



CULTURA&ESPECTÁCULOS      I   SÁBADO 14 DE DICIEMBRE DE 2019  I  el Día28  I

que se debieran trabajar con profesio-
nales de la música, en el fomento de 
la apreciación musical en estableci-
mientos educacionales escolares y de 
educación superior”.

El Turismo es otro eje. “La región de 
Coquimbo aspira ser reconocida por 
el turismo y por ahí también hay una 
enorme posibilidad de generar distintos 
espacios, plataformas para trabajar en 
conjunto, reuniendo a la cadena del 
turismo con la cadena de la música”, 
agrega.

El trabajo con redes de centro cul-
turales e instituciones afines en la 
región también es importante. Existen 
“prácticamente en todas las comunas” 
y es necesario “nutrir y ampliar su 
programación y oferta cultural y para 
eso, tenemos prácticamente todos los 
géneros musicales que existen”, explica 

Carmen Zamora.
La presidenta de Imrec sostiene que 

es fundamental trabajar con “acciones 
puntuales” además con el sector públi-
co y privado. Para eso, ya se identifica 
instituciones como Corfo, ProChile, la 
Corporación de Desarrollo Regional y el 
mismo Gobierno Regional como aliado 
estratégico. A eso se suma acciones 
dentro de empresas que se puedan 
promover.

Actualmente el trabajo está iniciando 
y tras sentar las bases legales que los 
constituyen como asociación gremial, 
se concreta la incorporación de cinco 
organizaciones para comenzar esta 
labor, tres son fundaciones culturales 
y otras dos son empresas. “Estamos 
seguro de que vamos a poder generar 
acciones en conjunto que vayan en esa 
línea”, afirma Zamora.

actores, tanto del mundo público 
como privado, donde existan posibi-
lidades para el desarrollo a mediano 
y largo plazo de la carrera musical, 
para poder ser un lugar de interés 
para otras regiones del país, donde 
poder generar acciones de fomento 
y de acción musical en espacios de 
capacitación, etc”.

Trabajo territorial y primeros 
aliados

Para alcanzar esa profesionalización y 
mejor coordinación entre los actores, 
Imrec comenzará a recorrer “la mayor 
cantidad de comunas posibles” dentro 
de la región durante los primeros me-
ses de 2020. “Queremos dar a conocer 
el espacio gremial, invitando tanto 
a músicos solistas como bandas de 
distintos géneros para ser parte de 
las acciones  y beneficiarios de lo que 
podamos generar”, sostiene Zamora.

Admite que “estamos empezando en 
algo donde no tenemos experiencia 
como región”, pero confía en que “di-
fundiendo e informando podremos 
avanzar”. Además, la tarea es también 
generar coordinaciones con otros 
ámbitos de desarrollo regional.

En este sentido ya se piensa en los 
primeros aliados. La educación surge 
como “un nicho enorme de acciones 

5
organizaciones componen el 
equipo inicial que trabaja en 
las primeras líneas de la Indus-
tria Musical de la Región de Co-
quimbo.

A nuestro juicio, 
el desarrollo 
profesional no ha 
ido a la par, inclusive 
de la historia y el 
prestigio que tiene la 
formación musical en 
nuestra región”,

CARMEN ZAMORA,

PRESIDENTA IMREC.

Bazar
Mariel Mariel 
estrena sencillo 
feminista junto a 
Cecilia “La
Incomparable”

Sacar los tambores es la 
nueva propuesta de Mariel 
Mariel feat. Cecilia “La 
Incomparable”, quienes 
suman sus talentos en este 
tema que refleja las voces 
femeninas de las actuales 
movilizaciones.

A través de este sencillo, las 
cantantes hacen un llamado 
a no callarse, expresando: 
¡Mujeres, amigas! ¡Hay que 
sacar los tambores!

“Esta canción es un llamado 
al encuentro entre las mujeres 
que estamos dando la batalla, 
cada una exigiendo justicia 
por las distintas causas que 
encaminan nuestras vidas y 
en esto nos encontramos, en 
la calle, en nuestros gritos, 
nos encontramos haciendo 
música”, explica Mariel Mariel.

El tema fue compuesto por 
Andrés Landon junto a la pro-
pia cantante, quien se sumó 
con sus rimas y su flow más los 
beats de Christopher Manhey. 
Los dos profesionales, ade-
más, son los productores de 
esta canción grabada en los 
estudios La Salitrera. 

Tras cinco años sin presentaciones en vivo, 
Los Bunkers volvieron a tocar ante un público 
masivo y esta vez el escenario se instaló en ple-
na Plaza de la Dignidad, como han rebautizado 
Plaza baquedano los manifestantes, y ofrecieron 
un espectáculo gratuito, junto a Inti Illimani e 
Illapu en la cabecera, además de otros músicos 
nacionales.

La banda chilena revivió éxitos como “Ven aquí” 
frente a una multitud de espectadores.

Los Bunkers volven con 
concierto en manifestación

TWiTTer
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Una ardua competencia se llevó a cabo 
este pasado miércoles entre diversos 
restaurantes de la comuna puerto para 
adjudicarse la segunda versión de “Un 
Cóctel para Coquimbo Puerto Lindo”, 
certamen que se llevó a cabo en la Ovo 
Beach de Enjoy, y que coronó, tras casi 
dos horas de exposición, muestras y 
pruebas, al “Kakán Sour” de la Picada 
del Lupa, confeccionado por Sebastián 
Campos.

El bartender ganador, visiblemente 
emocionado, señaló que “llevó unos 
cinco años de carrera aproximadamen-
te y me sentí tranquilo, entretenido, 
estamos más asociados a lo que son 
los torneos, entonces igual tenía un 
poco de experiencia a la hora de salir al 
escenario. Hoy en día tenemos muchos 
ingredientes en nuestra región que po-
demos mezclar con el pisco, requisito 
base del concurso, los cuales se pueden 
utilizar en la gastronomía y la coctelería 
como el pimentón amarillo. Siempre es 
rico ganar un torneo, así que estoy feliz y 
se lo dedico a todos los trabajadores de 
la Picada del Lupa que siempre se están 
esforzando por profesionalizar su staff 
e innovar en buena forma”.

En la misma línea, Sebastián Campos 
reveló la receta que lo llevó a quedarse 
con la corona que el año anterior, había 

EN SEGUNDA VERSIÓN DEL CERTAMEN

El representante de la Picada del Lupa se impuso en una 
estrecha final, con una preparación original donde algunos 
de sus ingredientes como el pimiento amarillo y la papaya, 
destacaron al mezclarlos con la receta tradicional del pisco sour.

El Día  / LA SERENA

@eldia_cl

Los jueces del concurso valoraron el profesionalismo de los bartenders que postularon al certamen.
CEDIDA

Kakán Sour se llama el coctel que cautivó a los jueces del con-
curso “Un Cóctel para Coquimbo Puerto Lindo”

CEDIDA

Es una combinación 
de pisco reservado 
transparente, jugo de 
papaya y pimiento 
amarillo, syrup 
jengibre con lavanda, 
albumina líquida, 
dash de limón sutil y 
pimienta negra”

SEBASTIÁN CAMPOS

CREADOR DE LA RECETA

En ese sentido, Marcelo Pereira Peralta, 
Alcalde de Coquimbo y Presidente de 
la Corporación de Turismo, comentó 
“felicitamos al ganador de esta segunda 
versión del concurso, ya que supo mezclar 
la historia e identidad de Coquimbo en 
este cóctel y, por otra parte, se cumple el 
propósito de impulsar a los pequeños y 
medianos empresarios que aceptaron este 
desafío. Además, se fortalece el trabajo 
público – privado en favor de potenciar el 
comercio y el turismo en base a nuevos 
productos, que, sin duda alguna, serán 
solicitados por los veraneantes de esta 
temporada 2020”.

Por su parte Rodrigo Flores, Embajador 
de Pisco Chile, indicó que “Este torneo 
de coctelería es una gran instancia para 
mostrar la creatividad y profesionalismo 
de los bartenders de nuestra región. Todos 
presentaron interesantes y atractivas 
alternativas de coctelería con pisco, y 
productos endémicos de nuestro país, 
demostrando la versatilidad y gran ni-
vel de nuestro destilado, símbolo de 
esta región y orgullo de la identidad de 
nuestra gente.”.  

Para el jurado integrado por, Raúl 
Sanders, Presidente de la Cámara de 
Turismo de Tongoy y Presidente en es-
ta oportunidad de los jueces, Carlos 
López, Editor de TVN Red Coquimbo, 
Luís Villagrán, Director de Diario La 
Región, Eleazar Garviso, Editor de Diario 
El Día, Miguel Ángel Provoste, Director 
de la Carrera de Hotelería, Turismo y 
Gastronomía, y Rodrigo Flores, Embajador 
de Pisco Chile, fue fundamental la presen-
tación del cóctel, sabor, aroma, cristalería, 
maridaje, creatividad e historia.

“Nos asombró la participación de mu-
chos bartenders internacionales…hoy 
las barras de restaurantes y bares de 
nuestra comuna están también siendo 
atendidas por extranjeros, lo que le da 

Kakán Sour, el mejor cóctel de Coquimbo

un sabor caribeño, distinto y cócteles muy 
especiales, pero reflejando los ingredientes 
locales, lo que nos permite mejorar nuestras 
cartas, nuestras ofertas y lo hace mucho más 
interesante para los visitantes”, manifestó 
el representante de Tongoy.   

Sobre lo último, Antonieta Neira Barraza, 
Gerente de la Corporación Municipal de 
Turismo, detalló que “esta actividad per-
mite potenciar el turismo y dinamizar la 
economía. Este cóctel será parte de las 
acciones de promoción del destino a nivel 
nacional e internacional, y estará presente 
en las cartas de los locales participantes”.

Las calificaciones estuvieron muy parejas 
en este certamen y otorgaron al restaurant 
New Pirats el segundo lugar, mientras que 
el tercero quedó en manos del restaurant 
gastronómico Donde Elbita. Además, se 
reconoció el trabajo los locales Mi Bar y El 
Bufón del Barrio Inglés, y de El Fogón del 
Mar y Tololo Beaf del sector de Peñuelas, 
quienes también participaron del concurso.

quedado en manos de Jimmy Pacheco: 
“Es una combinación de pisco reservado 
transparente, jugo de papaya y pimiento 
amarillo, syrup jengibre con lavanda, 
albumina líquida, dash de limón sutil 
y pimienta negra”.

La segunda versión de “Un cóctel para 
Coquimbo Puerto Lindo” fue nueva-
mente organizado por Pisco Chile y la 
Corporación Municipal de Turismo, con 
el objetivo de potenciar el desarrollo 
económico local, dinamizar la activi-
dad turística – comercial y resaltar la 
identidad coquimbana, fortaleciendo 
el trabajo público – privado, ampliando 
la oferta de productos apetecidos por 
vecinos y visitantes, además de reforzar 
la denominación de origen del destila-
do, producto de la zona, galardonado 
en el mundo.

Nos asombró 
la participación 
de bartenders 
internacionales. 
Hoy las barras de 
restaurantes y bares 
de nuestra comuna 
(Tongoy) están también 
siendo atendidas por 
extranjeros, lo que le 
da un sabor distinto, 
pero reflejando los 
ingredientes locales”,

RAÚL SANDERS

PRESIDENTE DEL JURADO
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Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY DOMINGO  LUNES

9-25 7-28 7-28
Radiación 11+

Los Vilos

HOY DOMINGO  LUNES

13-18 12-20 12-20 
Radiación 11+

HOY DOMINGO  LUNES

10-21 11-23 11-22
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY DOMINGO  LUNES

11-26 8-29 11-30
Radiación 11+

Monte Patria

HOY DOMINGO  LUNES

11-29 12.32 13-33
Radiación 11+

Ovalle

HOY DOMINGO  LUNES

8-26 7-28 7-29
Radiación 11+

Vicuña

HOY DOMINGO  LUNES

9-28 8-32 9-33
Radiación 11+

Coquimbo

HOY DOMINGO  LUNES

12-21 11-23 11-22
Radiación 11+

La Serena

HOY DOMINGO  LUNES

12-21 11-23 11-22
Radiación 11+

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

M

S
O

L
U

C
IÓ

N

02 Chilevisión
07.00 Informerciales 08.00 Pabellón de la 
Construcción TV. 09.00 Cine 10.30 Sabin-
go. 12.15 Cocineros chilenos.  13:30 CHV 
Noticias tarde 15:00 Sabingo. 18.30 Flor 
de Chile. 20.30 CHV Noticias

21.45  El tiempo
00.15 La divina comida
01.15 Chilevision Noticias noche
02.00 Cierre transmisiones

04 TVN

07.00 Puertas abiertas. 08.00 Bloque in-
fantil. 09.00 La aventura de crecer 09.30 
El chavo. 13.00 24 tarde. 14.30 TVN de 
culto. 17.45 Lo mejor-Carmen Gloria a tu 
servicio. 19.00 El chavo

21.00       24 horas Central
22.15      TV Tiempo
22.30     Prueba de humor
00:30     Best Seller
02.15       TV Tiempo
02.30     Cierre de transmision

07.00 Entretenidos 07.30 Iglesia Universal 
08.00 Antena 3D 13.45 Cámara loca 14.15 
Eurocopa 2016  17.30  Lorena 19.00 Cami-
nando Chile. Microprograma 19.33 Lorena 
19.30 A cada quien con su santo 
20.30  Amor sincero
21.30  Juegos prohibidos
22.30  Cine Prime
00.30  Lo que la gente cuenta
01.20  División de Robos 
 y  homicidios

05 Telecanal
06.00 Chapulín Colorado 07.30 Hola Chile. 
12.00 Intrusos. 14.30 Vivir Bien. 15.30 Sin 
tu mirada.  17.00 Mujer casos de la vida 
real.18.15 Como dice el dicho. 19.15 La Rosa 
de Guadalupe. 21.00 Me robó la vida
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.30        Hablando de la vida

07 La Red

07.00 Meganoticias prime. 08.00 Cake 
Boss. 09.00 A orillas del río. 10.00 La vuel-
ta a la manzana. 11.00 Bicitantes. 12.00 
Selección internacional. 13.00 Selección 
nacional. 14.00 Meganoticias reportajes. 
15.00 Lo mejor-verdades ocultas. 16.30 
Kilos mortales. 18.30 Area cultura. 19.30 
Lo mejor-Yo soy Lorenzo
21.00 Meganoticias prime
22:20 ¿Y tú quién eres?
23.15 Las mil y una noches
00.00 Comer y sanar
01:00 Fin de transmisión

11 Mega
07.00 Travesia 13C. 13.30 Teletre-
ce tarde. 15.00 Cultura tarde. 18.00 
Maravillas del mundo. 19.00 Lugares 
que hablan. 

21.00 Teletrece
22.25 El tiempo
22.30 Lugares que hablan
01.00  Los simpson 
02.00 Fin de transmisión

13 TVUC

TV Abierta

CineCineCine

FROZEN 2 4DX-3D ESP

Sala 1  TE  Horarios  12:30; 14:55; 17:15 hrs

Horario funcionamiento: Lunes a viernes de 12:00-19:10
Sábado y domingo de 10:00 – 19:10.
Todo estará sujeto a modificación dependiendo de la contingencia del sector.

MALEFICA: DUEÑA DEL MAL ESP
Sala 5 TE Horarios 11:15; 19:45 hrs.

CONTRA LO IMPOSIBLE 4DX-2D ESP
Sala 1 TE Horarios 19:30 hrs

FROZEN 2 ESP
Sala 2  TE Horarios 11:00; 13:30; 16:00; 18:15; 20:30 hrs

FROZEN 2 ESP
Sala 4 TE Horarios 11:30; 14:00; 16:20; 18:40; 21:05  hrs

MIDWAY: BATALLA EN EL PACIFICO ESP
Sala 6. TE+7 Horarios  12:15; 15:10; 18:00 hrs

FROZEN 2 ESP
Sala 3. TE  Horarios 10:30; 13:00; 15:25; 17:40; 19:55 hrs.

ENTRE NAVAJAS Y SECRETOS ESP

Sala 5 TE+7  Horarios 17:00 hrs

MIDWAY: BATALLA EN EL PACIFICO ESP
Sala 6.  TE+7  Horarios 20:55 hrs

Seguimos a Danny Torrace, traumatizado y con 
problemas de ira y alcoholismo. Estos problemas 
reflejan los de su propio padre, que cuando tiene 
sus habilidades psíquicas de vuelta, contacta con 
una niña, Abra Stone, a la que debe de rescatar de 
un grupo de viajeros que se alimentan de niños.

DOCTOR SUEÑO

Mall VIVO Coquimbo
Varela 1524
Coquimbo

DOCTOR SUEÑO ESP
Sala 7 14  Horarios 11:10; 14:15; 17:30 hrs

DOCTOR SUEÑO SUBT
Sala 7.  14  Horarios  20:40hrs

FROZEN 2 ESP
Sala 8.  TE  Horarios 12:00; 14:30; 16:45; 19:05 hrs

GUASON ESP
Sala 8.  14 Horarios 21:20  hrs

CONTRA LO IMPOSIBLE 4DX-2D ESP
Sala 5 TE Horarios 13:45 hrs

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí-
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du-
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén.                 

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum -
plirán.

Gracias
Virgen de 
Andacollo
Por favor 
concedido

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

Damos nuestros agradecimientos a 
todas las personas que nos acom-
pañaron en la misa y funerales de 
nuestra querida hermana, señorita

MARIA TERESA ALCAYAGA 
MOLINA 

Q.E.P.D.

Especialmente a todos quienes nos 
hicieron llegar sus condolencias. 
Reciban la eterna gratitud de:

LA FAMILIA

AGRADECIMIENTOS
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Falucho y Peró

Vida Social

* Se invita a la comunidad a la misa de hoy a las 
12:00 horas, en el Convento de Las Carmelitas Des-
calzas, Gandarillas 997, La Serena.

* Se invita a la comunidad a la Santa Misa que es ofi-
ciada cada sábado, a las 19:00horas, en la Catedral 
de La Serena.

MISAS

Mareas

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia del Dr. Simi. Balmaceda 
619
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1457. Fono 
2312678
OVALLE
Salcobrand. Vicuña Mackenna 46. 
Fono 2622961

SANTORAL

Juan de la Cruz

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Amor: Sea tolerante si es que el 
día inicia con algún mal enten-
dido. Salud: Dolores musculares 
por las tensiones de todo el 
mes. Dinero: Tenga cuidado 
con realizar fuertes inversiones 
en este instante. Es preferible 
que no lo haga. Color: Blanco. 
Número: 16.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Trate que su corazón sa-
ne para que pueda recibir a un 
nuevo amor de mejor manera. 
Salud: Deberá tener los máxi-
mos cuidados este día. Dinero: 
No ponga todos los huevos en 
una sola canasta, busque nue-
vas fuentes para invertir. Color: 
Violeta. Número: 28.

Amor: Mucho cuidado con caer 
en tanta tentación, esto traerá 
consecuencias tarde o temprano. 
Salud: Busque nuevas distraccio-
nes para bajar el estrés. Dinero: 
Use sus capacidades innovadoras 
para gestar nuevas estrategias 
para su trabajo. Color: Crema. 
Número: 10.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Las actitudes capricho-
sas solo atraerán problemas 
a la relación con sus pares. 
Salud: Enfoque sus energías 
en usted y en su recuperación. 
Dinero: Distribuya mejor los 
recursos para aumentar las 
posibilidades de tener un buen 
fin de mes. Color: Burdeo. 
Número: 9.

Amor: No desaproveche el 
tiempo que pasa junto a los 
suyos, es un momento para 
enriqueces su relación. Salud: 
Ojo con los accidentes. Dinero: 
Tómese todo el tiempo nece-
sario para decidir sobre esos 
nuevos proyectos. Cuidado 
con los fraudes. Color: Plomo. 
Número: 5.

Amor: Es el momento de dejar 
las confusiones de lado y tomar 
una decisión que se oriente 
hacia su felicidad. Salud: Evite 
cualquier tensión este último 
día. Dinero: No se impaciente 
si el éxito no es instantáneo. 
La perseverancia será la clave. 
Color: Lila. Número: 6.   

Libra Escorpión

Amor: Usted debe darse la 
oportunidad para ser feliz. 
Salud: Tenga cuidado con tanta 
celebración, no tire al patín sus 
cuidados a la salud. Dinero: 
Controle los gastos de modo 
que el próximo mes no sea tan 
complejo en sus inicios. Color: 
Gris. Número: 4.

Amor: La comunicación será 
vital para evitar problemas ma-
ritales. Es momento de hablar 
las cosas. Salud: Apártese de 
las preocupaciones. Dinero: 
Debe tirarse a la piscina de 
una buena vez. Tiene grandes 
posibilidades de crecer. Color: 
Turquesa. Número: 15.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Mucho cuidado con 
que las tentaciones sean más 
fuertes que el amor que dice 
tener. Salud: Evite los excesos 
al terminar este mes, guarde 
energías. Dinero: Es hora de 
guardar recursos para el mes 
que viene. Debe prevenir. Color: 
Negro. Número: 31.

Amor: El romanticismo debe 
ser el ingrediente principal 
este último día del mes de no-
viembre. Salud: Preocúpese de 
usted y de su salud. Dinero: La 
desconfianza no es mala, pero 
caer en los excesos perjudica la 
armonía que hay en su trabajo. 
Color: Rojo. Número: 20.

Amor: Si quiere sentir el amor, 
deberá abrir de una vez por to-
das su corazón. Salud: Alimén-
tese bien y de manera sana. 
Dinero: No se complique más 
de la cuenta con los problemas 
que tiene. En entienda que la 
economía mejora lentamente. 
Color: Celeste. Número: 11.

Amor: No le eche más leña al 
fuego, trate de solucionar las 
cosas antes que agraven más. 
Salud: El estrés está ganando 
terreno, cuidado. Dinero: Debe le-
vantarse ante los fracasos. No se 
desaliente por los problemas que 
han afectado su entorno. Color: 
Naranjo. Número: 23.

Horóscopo

MAÑANA
06.36 H 04.0 B
12.21 H 1.09 P
17.49 H 0.53 B

MAÑANA
05.50 H 0.39 B
11.31 H 1.11 P
16.59 H 0.50 B
23.41 H 1.61 P

Cine

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos- Cierre después de 
la última función. (horarios de trasnoche 
se refiere a todas las películas que comien-
cen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

Los soldados y pilotos estadouniden-
ses cambiaron el curso de la Segunda 
Guerra Mundial durante la Batalla de 
Midway en junio de 1942. Las fuerzas 
navales japonesas y estadounidenses 
lucharon durante cuatro días.

MIDWAY: BALLATA EN 
EL PACIFICO

Maléfica: Dueña del Mal (2D Dob)
Sala 2  TE +7 Horarios 1130  hrs 

Frozen 2 (2D Dob)
Sala 1. TE Horarios 1120 1400 1640 hrs

Last Christmas (2D Dob)
Sala 4 TE Horarios  2030 hrs

Contra lo Imposible (2D Sub)
Sala 1. TE Horarios: 19.20 hrs

Entre Navajas y Secretos (2D Sub)
Sala 3  TE+7 Horarios 14.20-17.30 hrs

Mall Plaza
Alberto Solari 1400. La Serena

Frozen 2 (2D Dob)
Sala 5  TE Horarios  1110hrs.

Midway: Batalla en el Pacífico (2D Dob)
Sala 6  TE+7  Horarios 13.50-17.00 hrs 

Midway: Batalla en el Pacífico (2D Dob)
Sala 2  TE+7 Horarios 20.10 hrs 

Doctor Sueño (2D Sub)
Sala 4 14 Horarios  17.50-21.10 hrs

Doctor Sueño (2D Dob)
Sala 3  14 Horarios 1430 hrs

Frozen 2 (2D Dob)
Sala 5  TE Horarios  12.10-14.40-21.10-20.00  hrs.

Frozen 2 (2D XD Dob)
Sala 6  TE  Horarios 10.40-13.10-15.40-18.20- 21.00 hrs 

Pide a los 
tres

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un 
plato con agua y azúcar por tus tres 
Ángeles protectores (Ga briel, Ra-
fael, Miguel) y haga un pedido. En 
tres días usted alcanzará la gracia. 
Mande a publicar al tercer día y 
observe lo que pasará al cuarto día.

Gracias
Fray Andresito

Por favor 
concedido
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ENTREGA INMEDIATA
DESCUENTOS ULTIMAS UNIDADES 

- 1 y 2 Dormitorios.
- 1 y 2 Baños.
- Estar comedor.
- Cocinas Kitchenette 
  y Tradicional.
- Bajos gastos comunes.
- Estacionamientos.

Desde

2.850
UF

Desde

UF
2.595

Desde

3.180
UF

- 30 departamentos de alto nivel
- Bajos gastos comunes
- Finas terminaciones
- Artefactos de cocina y baños
  de excelente calidad

INNOVADOR - DIFERENTE - SUPERIOR

Desde

4.475
UF

Información y Ventas: Avda. Gmo. Ulriksen esq. Avda San Joaquín

www.celqui.cl

FRANCISCO DE
AGUIRRE 097

EDIFICIO

ÚLTIMAS UNIDADES
ENTREGA  INMEDIATA

Fonos: 51 2213894 - 991640400 - 9 7337 3080 - 95380 7933 - 942834548
Oficina central 512 55 2040

Sala de Venta 
512 388 329

EL DÍA XXXXXXXXXXXXXXXXX44




